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ЛЕИЙНСК/ЯЯ ЖРУДОВЛЯ в л ж ж м

РЕКОРД СОФЬИ СОКОЛОВОЙ
Доярка Березнинской фер

мы совхоза «Рыбаловский» 
Томского района Софья Ива
новна Соколова установила 
своеобразный рекорд. Ока 
брала обязательство полу
чить от каждой из 26 за
крепленных за ней коров но 
5.100 килограммов молока 
в год. Оно выполнено до
срочно — 18 декабря. В ос

тавшиеся до конца года дни 
знатная доярка, награжден^- 
ная за самоотверженный 
труд в сельском хозяйстве 
орденом Ленина, пообещала 
надоить еще по 1 0 0  кило
граммов молока на корову. 
Такого результата пока не 
добивалась ни одна доярка 
области.

Н. БАРБУТЬКО.

КРЫЛЬЯ 
КРЕПНУТ 
в ПОЛЕТЕ

На Томской трикотажной фабрике пока еще нет ма
шин, которые полностью заменили бы труд женщины̂ -вя- 
зальщицы верхнего трикотажа. Немалая нужна настойчи
вость, чтобы научиться делать вещи красивые и доброт
ные. За 14 лет работы на фабрике Анна Игнатьевна Ере
мина не раз убеждалась в этом. И когда сама училась, н 
когда учила молодежь. Изделия Анны Игнатьевны всег
да отличного качества. Она получила право работать с 
личным клеймом.

УСТРЕМЛЕННАЯ В ЗАВТРА РОССИЯ
ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ

Фото Б. Коновалова.

ВЕРХОВНОГО | ~ ------- --
СОВЕТА РСФСР СЕДЬМОГО СОЗЫВА I

Широкой поступью тру
да, могучим размахом дел 
знаменует Советская Рос
сия вступление в четвертый 
год пятилетки. Совершенное 
в году уходящем под стать 
республике — первой среди 
равных в могучей семье со
ветских союзных республик. 
Сейчас промышленность 
РСФСР за неделю выпуска
ет продукции больше, чем 
давала ее дореволюционная 
Россия за весь год. В этом 
— яркое выражение живо
творной силы ленинских 
идей, рождающих великий 
энтузиазм народа. С именем 
Ленина, под руководством 
созданной им партии трудо
вая Россия, как' и вся стра
на, успешно вьшолняег про
граммные решения XXIII 
съезда КПСС. Все шире 
развертывается социалисти
ческое соревнование в честь 
знаменательной даты — сто
летия со дня рождения на
шего вождя и учителя.

Подвести итога свершен
ного, наметить пути в завт
ра собрались в Москве депу
таты Верховного Совета 
РСФСР — представители 
более чем 1 0 0  национально
стей и народностей Россий
ской Федерации.

. . . 1 0  часов утра 18 декаб
ря. Депутаты занимают свои 
места в зале заседаний 
Большого Кремлевского 
дворца. На балконах и в ло
жах — многочисленные го
сти: представители трудя
щихся Москвы и Москов
ской области, журналисты.

Собравшиеся тепло встрвг 
тили товарищей Л. И. Бреж
нева, Г. И. Воронова, А. Н. 
Косыгина, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорного, М. А. 
Суслова, Ю. В. Андропова, 
П. Н. Демнчева, Д. Ф. Усти
нова, К. Ф. Катушева, М. С. 
Соломенцева, членов Прези
диумов Верховных Советов 
СССР и Российской Феде
рации, членов правительст
ва РСФСР.

Сессию открыл председа
тель Верховного Срвета 
РСФСР депутат М. Д. Мил. 
лиошциков.

Присутствующие почтили 
вставанием память скончав
шегося депутата Верховного 
Совета РСФСР Н. М. Ива
нова. J

Слово для доклада о ре'- 
зультатах проверки полно
мочий вновь избранных де
путатов А. В. Гоголева и 
И. Г. Сла5ггина предостав
ляется заместителю предсе
дателя мандатной комиссии 
депутату А. И. Качанову.

Единогласно утверждает
ся постановление мандатной

комиссии о признании пол- 
• номочий депутата А. В. Го. 

голева ш  Подольскому сель
скому избирательному ок
ругу Московской области и 
депутата И. Г. Слаутина 
по Юрьянскому избиратель
ному округу Кировской об
ласти.

Затем единогласно была 
утверждена повестка дня 
сессии:

1. О Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР на 1969 
год.

2. О Государственном
бюджете РСФСР на 1969 
год и об исполнении Госу
дарственного бюджета
РСФСР за 1967 год.

3. Об образовании посто
янной комиссии Верховного 
Совета РСФСР по делам 
молодежи.

4. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

Слово для доклада по 
первому вопросу повестки 
дня предоставляется заме
стителю Председателя Сове
та Министров РСФСР, пред
седателю Госплана респуб
лики депутату К. М. Гера
симову.

Проект Государственного 
плана развития народного 
хозяйства Российской Фе
дерации на 1969 год, гово
рит докладчик, разработан в 
соответствии с решениями 
XXIII съезда КПСС и утвер
жденным недавно Верхов
ным Советом СССР народ
нохозяйственным планом 
страны на 1969 год. В йро- 
екте намечены необходимые 
меры по обеспечению вы
полнения решений октябрь- ■ 
ского Пленума ЦК нашей 
партии по вопросам сель
ского хозяйства.

В 1968 году в Российской 
Федерации, как и во всей 
нашей стране, сделан круп
ный шаг в претворении в 
жизнь Директив XXIII съез
да КПСС по пятилетнему 
плану. Национальный доход 
республики возрастет при
меряю на 7 прюцентов, объ
ем прюмышленного прюиз- 
еодетва увеличится в 1968 
году на 8  прюцентов. В 1968 
году по сравнению с 1967 
годом П'рюизводство электрю- 
энергии в РСФСР увеличит
ся на 8,7 прюцента, добьша 
нефти — на 7 прюцентов, 
выплавка стали — на 5 про
центов, производство мине
ральных удобрюний и хими
ческих волокон—на 7,5 прю
цента. Значительно увели
чено прюизяодство товарюв 
народного потребления. Вы- 

•пуск продукции легкой про-

I H E  ИСЧЕРПАНЫмышленности возрастет| на 
8  процентов по сравнению с 
1967 годом, ' пищевой — на g 1 7  декабря вывезено де- 
6,9 прюцента, мясной и -мо- |  ловой древесины по сравне- 
лочной — на 6 ,8  прюцента. § предыдущим днем на

D гпоо < = 1 .6 6 8  (кубометрюв больше.
^  году была прюве- |  леспрамхозов — Кар-

дем  большая работа по пе- |  гасокский, Парабельсний, 
реводу прюдприятии на но- g Катайгинский, Тимирязев- 
вую систему планирования |  ^ Ореховский -  вы-
и экономического стимули- |  полнили с^^очный график, 
рювания. В нмтоящее время g остальные не справились 
по-новому работает уже 1 1  g  ̂ ни1«.
тысяч промышленных прюд- s  в  этот день имелась воз- 
приятий, подведомственнь1Х = можность войти в график. 
Совету Министрюв РСФСР, = Запас стрелевамной древеси
на которых прюизводится 73 g ц лесосеках составлял 78 
процента про,^кции прю- g хысяч кубометрюв. На линию 
мышленности. Перевод прю- S вышло 322 лесовоза. Если 
мышленности на новые ме- = gj,i эти машины отработали 
годы планирювания и эконо- g j,g 5 3 5  смен, а 705, как прю- 
мического стимулирювания в  дусматривалрсь заданием, 
благотворно сказался на об- S qhjj дополнительно вывезли 
щих рюзультатах работы 5  почти 4.500 кубометрюв 
прюмышленности и особенно в леса. Этого с лихвой хвзти- 
на экономических показате- g до бы для выполнения су-
лях. в точного плана.

Труженики сельского хо- в Одиако в Берегаевском, 
зяйства Российской Феде- |  Орловском, Асиновском и 
рации, несмотря на слож- 1 некоторых других леспром- 
ные погодные условия в ря- 1  хозах не организованы трех- 
де рюйонов, достигли в те- в сменная отгрузка и вывозка 
кушем году больших успе- в леса, поэтому график здесь 
хов в развитии сельскохо- |  по-прежнему срывается: Как 
зяйственного прюизводства. S вспомнить мартовский 
Валовой сбор зерна в ‘1968 |  опыт. Тогда комбинат Том- 
году составил 108 миллио- в лес за один месяц заготовил 
нов тонн, а государютвенные i  свыше 1 миллиона кубомет- 
закупкн — свыше 46,7 мил- I  РО» леса. Суточный график 
Лиона тонн. Такое количесг- в вывоэми деловой древесины 
во хлеба в р>еспублике прюиз. в — 27.195 кубометров —
Ведено и заготовлено впер, в ежедневно выполнялся и ле
вые. Если в самом урюжай- 5 ревыполнялся. И это не слу-
_____  ___ ___  •/ 'Г'гутегуй’ Л т_ттт
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ном из предыдущих лет в чайно. Такой успех
в 1966 году ерюдний намо. £ обеспечен правильной

был
___  рас-

лот зерна с каждого гектара в становкой сйл . и средств, 
составил в республике 13,1 |  Для наглядности срав- 
центнера,- то в этом году -  чим два дня, Так, на- 
урожайность поднялась до = пример, 2 0  марта на нижние 
14,7 центнера с гектара. |  склады вывезено 28.187 ку- 
Возрюсло также прюизвод- 1 бометрхив деловой древеои- 
ство продукции животновод- I  чч’. „ а 17 декабря — лишь 
ства. а 21.668. В чем дело? Оказы-

„ в ваегся, 2 0  марта в лесосеках
Далее в докладе говорит- в работало 607 малых комп- 

ся, что стрюители республи- 5 леконых бригад, а 17 декаб- 
ки в 1968 году введут в дей- S ря — 489; на вывозке леса 
сгвне основные фонды стой- в 4 0 9  автомобилей 2 0  маота 
мостью около 30 миллиар)- в отработали 733 смены, а 17 
дев рублей. В 1968 году во- £ декабря 322 лесовоза от- 
шли в эксплуатацию третья £ работали 565 смен
и четвертая турбины на 1  ^  ппивелинПого ппимрпаКрасноярской ГЭС мелко- в приведенного примера
с о ^ ы й  стан «250; н Г ч 1  1  материальная ос
лябинском металлуртичс i  ®
ском заводе и mhS ’̂ ^ S -  I  ®гие объекты “ Возникает вопрос: бнйзи-

В соответствии с п о с тя  I  ™  материально-техни-
новлением сентябрьского = возможности пом оят „ \ iitf = сравнению с мартом? Почти
i f n r r  п п̂рспиНпГ р S нет. в  леспромхозах комби-КПСС в республике прюве- в и м е ю т с я  531 я я т т е с о
пПялк̂ “̂̂ “® мероприятия I воз из которых 400 неправ: 
ПО дальнейшему повышению £ , ogg -орлевочных т п а к
уровня жизни народа. Сред- |  ^Р?ооых на х̂ оду
немесячная заработная пла. |  • созданы 630 мальш

птоцента по соавмнию ^ с в Декабрьская программа 
1 сравнению с а меньше достигнутого в мар-
1967 ГОДОМ. Оплата труда- 1  объема вывозки древеси- 
колхозников возросла за |  „а 1 о Г  тысяч
этот период на 7 процентов, g „убо^^етров. Как видим, ре- 

(Окончание на З.й стр.) в зервы далеко не исчерпаны.
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ДРУЖЕСКИЙ ВИЗИТ ЗАВЕРШЕН
По взаимной договоренно

сти 17 декабря с. г- в Цент
ральном Комитете КПСС со
стоялась встреча Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева, члена Политбюро 
ЦК КПСС, Председателя Сове
та -Министров СССР А. Н. Ко
сыгина, члена Политбюро ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорного с де
легацией Народной Республи
ки Болгарии — Первым секре
тарем ЦК БКП, Председате
лем Совета Министров НРБ 
Т. Живковым, членом Полит
бюро ЦК БКП, первым заме
стителем Председателя Сове

та Министров НРБ Ж- Живко
вым и членом Политбюро, сек
ретарем ЦК БКП С. Тодоро- 
вым.

Во время встречи, прохо
дившей в атмосфере дружбы 
и сердечности, были рассмот
рены вопросы дальнейшего 
развития и укрепления эконо
мических связей между QCCP 
и НРБ-

Участники встречи проин
формировали друг друга о хо
де коммунистического и со
циалистического строительстза 
в своих странах.

В ходе встречи стороны об
судили также некоторые теку- 
ц;ие международные вопросы.

Состоявшаяся встреча еще 
раз продемонстрировала пол
ное взаимопонимание и един
ство взглядов между Цен--- 
ральными Комитетами КПСС и 
БКП, а также правительствами 
СССР и НРБ.

* « *
18 декабря на родину отбы

ли Первый секретарь Цент
ра, ль кого Комитета Болгарской 
коммунистической партии.
Председатель Совета Мини
стров Народней Республики 
Болгарии Тодор Живков, член 
Политбюро ЦК БКП, первый 
заместитель Председателя Со

вета Министров НРБ Живко 
Живков, член Политбюро, 
секретарь ЦК БКП Станке То- 
доров, находившиеся в Моск
ве с дружеским визитом.

На Внуковском аэродроме 
болгарских партийных и госу
дарственных деятелей прово
жали Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, член 
Политбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров 
СССР А- Н. Косыгин, секретарь 
ЦК КПСС К. Ф- Катушев и 
другие.

(ТАСС).

Р у б е ж  б р и г а д ы -  
32 т ы с я ч и  м е т р о в

Буровики Александровской конторы бурения поддер
живают призыв коллектива промыслового участка бороть, 
ся за 1,5 миллиона тонн нефти в 1969 г(̂ ду.

^ л е е  700 тысяч тонн нефти уже получила страна от 
томских нефтяников. Пэрвые три года пятилетки были 
года-ми создания нефтяной промышленности на севере 
Томской области. И коллектив Александровской конторы 
бурения сделал немало, чтобы своевременно вводились в 
строй новые мощности по добыче нефти.

Соревнуясь за достойную встречу 100-летия со дня рож
дения В. и. Ленина, коллектив конторы бурения досроч
но выполнил годовое задание по объему проходки и- коли
честву подготовленных скважин.. До конца года будет 
пробурено дополнительно несколько тысяч метров.
' Но темпы работ, которыми мы гордимся, завтра уже 
будут недостаточными. Нефтяники Стрежевого решили 
дать стране в 1969 году 1,5 миллиона тонн нефти. Чтобы 
принять такое количество жидкого топлива, началось 
строительство нефтепровода Александров-ск-ое — Нижне
вартовское — Усть-Балык. Все это требует от вас гото
вить скважины значительно быстрее и с лучшим качест
вом, чем раньше. Коллектив конторы бурения поддержи
вает промысловиков и берет обязательство пробурить в 
будущем году 120 тЫсяй метров — в два раза больше, 
чем пробурено нынче. Скорость про.ходки увеличится до 
2.500 метров на станок в месяц. Возрастет производи
тельность труда, снизится себестоимость метра проходки. 
За счет внедрения мероприятий по научной организации 
труда намечено получить 300 тысяч рублей экономии, 
еще 250 тысяч рублей сохранить за счет бережного рас
ходования материалов. В 1969 году будет построено не 
менее 60 буровых установок.

Мы понимаем, что выполнить такие обязательства мо.ж- 
но только напряженным трудам всех. Наши коллективы 
включились во всесоюзное соревнование буровых бригад 
в честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина. Недав
но были проведены .общие собрания бригад, на которых- 
приняты социалистические обязательства на 1969 год. 
Каждая из бригад обязалась пробурить в будущем году 
по 32 тысячи метров. Этот рубеж по силам лишь луч
шим буровым бригадам Западной Сибири. Достаточно 
сказать, что в Стрежевом еще ни один из коллективов не 
добивался такого результата.

Это станет возможным лишь при условии, если вое 
скважины будут буриться без аварий, осложнений и без 
простоев. Безусловно, высокие скорости должны подкре
пляться хорошим качеством всех работ. Повышение про
изводительности труда, улучшение технологии бурения, 
бережное расходование сырья и материалов позволят 
снизить стоимость метра проходки. Каждая бригада обя
зуется сэкономить хииреагент-ов, материалов, топлива, 
долот за год на 80 тысяч рублей.

Принимая социалистически^ обязательства, мы обра
щаемся к вышкомонтажникам, механизаторам, рабочим 
ремонтных служб с просьбой, чтобы по их вине не было 
простоев у буровиков. Только общими .усилиями можно 
подготовить за год и передать промысловикам 61 скважи
ну. Пусть наш ударный труд станет подарком к 100-ле
со дня рождения В. И. Ленина.

По поручению бригад мастера Александровской кон-,
торы бурения Н. БУРДЫКО, А. ВОХМИН, А. ТКА-
ЧУК.

РАСТЕТ
НОВЫЙ
ПОРТ

С каждым днем все от
четливее проступают конту
ры Томского речного порта. 
С начала этого года строи- 

, тели взяли высокие темпы и 
удерживают их до сих пор. 
Вот доказательство тому: 
первого декабря коллектив 
ГОРЕМ^Ю перевыполнил 
годовой план строительно- 
монтажных работ на двена
дцать тысяч рублей. К пред
стоящей навигации строите
ли сдадут 315 метров при
чальной стенки, а к концу 
1969 года завершат ее 
строительство.

• В котловане с утра до ве
чера отсвечивают всполохи 
электросварки, деловито ур
чат подъемные краны. К 
кромке котлована то и дело 
подбегают юркие ЗИЛы-са- 
мосвалы, сбрасывают гра
вий.

Бригада монтажников 
Д. М, Иванова устанавлива
ет сейчас элементы над
стройки причальной стенки. 
Коллектив значительно опе
режает график. Хорошо 
идут дела и в бригаде Ан
дрея Федоровича Игнатен
ко.

— Все строил, а вот реч
ных портов не приходилось, 
— говорит бригадир.

На стройке, требующей 
особой смекалки и точности, 
он создал комплексную 
бригаду. Прошло немного 
времени, и коллектив стал 
выполнять любые работы. 
Укладка бетона, устройство 
фильтров, укладка железно
дорожных и подкрановых 
путей — вот далеко не пол
ный перечень того, что мо
жет делать эта бригада.

В честь столетия со дня 
рождения В. И. Ленина эта 
бригада взяла повышенные 
обязательства. Они предель
но кратки — всего семь 
пунктов, но в них отражено 
то, чем живет этот коллек
тив и к чему стремится. 
Так, первый пункт гласит: 
с первого декабря вклю
читься в соревнование за 
звание коллектива коммуни
стического труда и в 1969 
году добиться этого звания. 
Что касается трудовых по
казателей, то эта брига,ца 
уже сейчас «а деле доказы
вает, что взятые ею обяза
тельства посильны. Она си
стематически перевыполня
ет задания.

Н. ЧЕНЦОВ.

Эконамическая реформа 
открыла широкий простор 
для хозяйственной инициа
тивы. Колпашевские авиато
ры'начали работать по но
вой системе с третьего квар
тала нынешнего года.

В подготовке к работе в 
новых условиях основное 
внимание было уделено со
вершенствованию хозяйст
венного расчета. Учет упро
щен и в то же время дает 
оперативную информацию о 
работе каждого хозрасчётно
го подразделения. В разра
ботке новых методов учета 
участвовали ведущие спе
циалисты предприятия — 
экономист-финансист Е. П. 
Дружинина, старший бух
галтер В. Ф. Пртхорова и 
другие.

С большей заинтересован
ностью и ответственностью 
относятся сейчас люди к 
сюему делу. Этому способ
ствует правильное сочета
ние морального и матери
ального стимулирования. В 
третьем квартале, например, 
кроме премий из фонда за
работной платы, летному со
ставу, рабочим и инженер
но-техническим работникам 
выплачено 58 тысяч рублей 
премий из фонда материаль
ного поощрения.

Теперь мы имеем возмож
ность расширять свою про
мышленную базу и больше 
строить жилья. Предприя
тие из года в год перевьшол- 
няет планы, получает нема
ло прибыли. Так, в третьем 
квартале фонд развития 
производства составил 26 
тысяч рублей, социально- 
культуртых ме^юприятий 
— 28 тысяч.

Правда, еще не везде мы 
научились разумно исиоль- 
зовать средства, материаль
ные ценности. Только пото
му, что неправильно были 
составлены годовые заявки 
на оборудование и материа
лы, допущено заморажива
ние средств в сумме более 
300 тысяч рублей. Медленно 
ведется жилищно-комму- 
нальное и производственное 
строительство. Но в услови
ях экономической реформы 
эти недостатки постепенно 
устраняются. . .

Сейчас коллектив авиато
ров встал на трудовую вахту 
в честь ЮОгЛетия со дня 
рождения В. И. Ленина. Пя
тилетний план авиационные 
работники обязуются выпол
нить к 7 ноября 1970 года, 
а прибыль в будущем году 
решено довести до 1 0 0  ты
сяч-рублей.

Н. РАСТОРГУЕВ,
главный бухгалтер Кол-
пашевского аэропорта.

БОАЕЕ ДВУХ 
П А  А Н О В

Посевы льна в колхозе 
«Коммунист» Аоиновского 
района занимали нынче 
большую площадь —- 400
гектаров. Льноводы ■ собрали 
хороший урожай семян этой 
культуры. План их продажи 
государству вдвое пе|ревы- 
полнен.

Сейчас в 'хозяйстве уси
ленными темпами ведется 
сортировка льносоломки. Ее 
уж1е отправлено на льнозавод 
3.000 центнеров. До конца 
года будет сдано еще при
мерно 1 .0 0 0  центнеров
ЛВНОСОЛОМ1КИ.

и. КОРШУНОВ.

Б О Г А Т Ы Р Ь  
В С Т Р О Ю

НАЗАРОВО (Краснояр
ский край), 18 декабря. 
(Корр. ТАСС). В НОЧЬ на 
18 декабря в объединенную 
энергосистему Сибири дал 
промышленный ток седьмой 
ПО счету турбогенератор На- 
заровской ГРЭС. Мощность 
нового агрегата — 500 ты
сяч киловатт — в три с лиш
ним раза больше, чем мощ
ность каждого из его стар
ших «собратьев».

П Р А В О Е  Д Е Л О  
ВОСТОРЖЕСТВУЕТ

19 декабря советские лю
ди вместе с братским вьет
намским народом, со всем 
прогрессивным человечест
вом отметили восьмую го
довщину образования Нацио-' 
нального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама.

В Доме культуры изда
тельства газеты «Правда» 
состоялось собрание пред
ставителей общественности 

Москвы, посвященное зна
менательной дате.

В президиуме собрания 
— член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС

М. А.*’Суслов, секретарь. 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, 
руководители партийных и 
советских организаций Мо
сквы, а также глава • посто
янного представительства 
Нэциональсного франта осво- 
бождвния Южного Вьетна
ма в. Советском Союзе Данг 
Куанг Минь, временный по
веренный в делах ДРВ в Со
ветском Союзе Ле Чанг, 
другие вьетнамские гости.

Собрание открыла секре
тарь МГК КПСС Р. Ф. Де
ментьева.

(ТАСС);

Е И Ь  В С Т Р Е Ч СЕМИНАР КОМСОМОЛЬСКИХ 
ПРОПАГАНДИСТОВ СИБИРИ

За пятьдесят лет Ленин
ский комсомол снискал глу
бокое уважение народа. Это 
уважение завое;вано неисся
каемой энергией и инициа
тивой в строительстве социа
лизма и коммунизма, беспре- 
дельяой преданностью , иде
ям Ленина и партии. Высо
кая оценка комсомолу дана 
в постановлении ЦК KIICC 
«О 50-летии ВЛКСМ и зада
чах коммунистического вос
питания молодежи». В.месте 
с тем в этом же постановле.

НИИ ЦК КПСС говорится:
«На соррюменном этапе 

коммунистического строи
тельства... перед партинны- 
ми организациями. Ленин
ским комсомолом, профсою
зами, государственными и 
хозяйственными органами, 
творческими- организациями, 
всей советской обществен
ностью встают новые ответ
ственные задачи по воспита
нию молодого поколения... 
Юноши и девушки должны 
ясно сознавать, что строи
тельство коммунизма невск;. 
можно без глубокой марч- 
систсно-ленинаной закал
ки...»

Эта мысль иартийногс до

кумента является своеобраз
ным эпиграфом семинара 
комсомольских пропаган-! 
дистов Сибири, который про
водит в эти дни ЦК 
ВЛКСМ в Томске.

Вчерашний день был вто
рым днем работы зонального 
семинара.

Утром в Доме политиче
ского просвещения Томского 
обкома КПСС перед участ
никами семинара выступил 
ректор Томского государст
венного университета, док
тор экономических наук 
профессор А. П. Бычков. 
Тема его доклада — «Эко
номическая реформа как 
воплощение в жизнь ленин

ских принципов социалисти
ческого хозяйствования».

Для участия в семинаре 
из Москвы в Томск прибы
ли журналисты-международ
ники — заведующий иност
ранным отделом «Журнали
ста» С. М. Голяков и за.мес- 
титель главного редактора 
журнала ЦК ВЛКСМ «Ро
весник» А. В. Федотов. 
Много лет С. М. Голяков 
проработал в «Комсомоль
ской правде». Он автор до
кументальной повести о Ри
харде Зорге, переведенной 
на многие языки мира. Им 
написаны очерки о видных 
деятелях международного 
коммунистического движе

ния — У. Фостере и Г. Уин
стоне. Хорошо известно мо
лодым читателям и имя А. В. 
Федотова, побывавшего во 
многих странах, часто вы
ступающего с острыми пуб
лицистическими статьями и 
очерками. Встреча комсо
мольских ■ пропагандистов 
Сибири с московскими жур
налистами была интересной. 
Их выступления — это рас
сказ очевидцев о том, как 
живет молодежь капитали
стических • стран, • как' она 
борется за свои права и 
свободу.

С лекцией о международ
ном положешш на семинаре

выступил лектор ЦК КПСС 
Ю. В. Шишков.

Во второй поло1вине дня 
ко1мсамольские пропаганди
сты Сибири знакоми
лись с работой промышлен
ных предприятий и вузов 
Томска, встречались с их 
партийным и ком1сомольскии 
активом. Ош побывали на 
«Сибэлектро моторе», под
шипниковом заво’де, заводе 
режущих инструментов, в 
политехническом и педаго
гическом институтах, а так
же на других • дредприятиях 
и в других высших учебных 
заведениях города.
„ Ю, АЛЕКСАНДРОВ, t
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НОВОСИБИРСК. Большую помощь труженикам сель

ского хозяйства оказывают ученые Центрального Си
бирского ботанического сада Сибирского отделения Ака
демии наук СССр . в  лаборатории геоботаники составле
ны карты правобережья Енисея, в которых описывается 
растительность, занимающая площадь 172 тысячи квад
ратных километров на юге Красноярского края. Колхозы 
и совхозы получили от ученых подробную характеристи
ку состояния природных кормовых угодий и рекоменда
ции по рациональному их использованию и улучшению.

НА СНИМКЕ (слева направо): младший научный со
трудник Э. Ершова, заведующая лабораторией доктор 
биологических наук А. Куминова и старший научный со
трудник кандидат биологических наук И. Красноборов 
уточняют карту растительности Шушенского района 
Красноярского края.

Фото в. Лещинского. (Фотожронииа ТАСС),

ОТ ПОЧИНА-К ДВИЖЕНИЮ

ИНТЕРЕСНАЯ ЭТА ПРОФЕССИЯ-МЕХАНИЗАТОР
С удовлетворением прочитала я обращение 

жанщин-курсанток механизаторского бсёобу- 
ча совхоза' «РыбаловскиЙ» НО всем сельским 
труженицам области, опубликованное недавно 
в газете «Красное знамя». На хорошее Д6Л0 
они решились. Поддерживаю их полностью. 
И считаю: ничего необычного в том нет, что 
женщины мечтают водить трвкторы И комбай
ны. На Алтае, например, тысячи девчат Ста. 
ли механизаторами. И женщинам-томичкам, 
проживающим в сельской местности, надо 
смелее овладевать механизаторскими специ
альностями.

На тракторе я работаю недавно, чуть мень
ше года. И совсем не Жалею, что смеяи.ча 
профессию. Училась я на курсах трактори- 
стов совхоза «Каргасокский». Занимались по 
вечерам—по 3 —4 часа каждый день. Поотв- 
пенно привыкла к тому, что в группе я одна 

■девчонка. Юноши сначала не прочь были по
зубоскалить по этому поводу. Но вскоре поня
ли, что девчонка разбирается в сложных воп
росах не хуже их,

Мы осваивали тракторы ДТ-75 и МТЗ-50, 
учились водить эти машины, приобретали на
выки по вспашке и боро'воваиию. Нашими 
учителями были опытные специалисты — 
инженер отделения «Се.льхо31техникн» Г. Н.

Патюксв, агроном сельхозуправления К. Я. 
Гусева.

Не окажу, что все давалось легко. Но зна
ния, полученные в школе на уроках физики, 
ботаники, здорово пригодились.

Занятия длились четыре месяца. Весной 
сдавали экзамены. Председатель комиссии 
главный инженер сельхозуправления В. П. 
Данилов вручил мне и другим курсантам 
удостоверения сельского механизатора.

Потом начался сенокос. Я получила трак
тор «Беларусь» и в составе механизирован
ного звена приступила к закладке силоса. 
Дневную норму нередко щеревыполняла.

Работать на тракторе «Беларусь» женщине 
по силам. В управлении он легок, надежен. 
Надо только вовремя проводить техуходы. 
Спецодеждой нас совхоз обеспечил. За пере
выполнение нормы Мы регулярно получали 
премиальные. Средний месячный заработок 
тракториста составлял 150—200 рублей.

Заготовку сочного корма закончили в срок. 
Директор совхоза объявил нашему звену бла. 
тюдарность.

Приближались осеяние полевые работы. 
Вывозила я с полей картофель, нередко До
ставляла с пристани уголь, гравий. Здесь 
также зарабатывали неплохо.

Но дело, может быть, не столько в зара

ботке. Интересная эта профессия — механи
затор. В скором будущем станет еще инте
реснее: более совершенные, более сложные 
машины начнут поступать в сельское хозяй- 
iCTBO. Так решено на октябрьском Пленуме ЦК 
партии.

Зимой колесные тракторы используются 
Меньше, чем в другое время. Поэтому я пере
шла на разные работы. Решила приобрести 
еще одну специальность — шофера. Посещаю 
курсы при средней школе.

В Каргасокском районе есть еще одна трак
тористка — Декабрина Калюк. На машинно- 
животноводческой станции она работает. Так 
вот, я думаю, что Декабрина поддержит мой 
призыв: каргасоксше девчата ие прогадают, 
если решат стать механизаторами.

Механизаторские специальности очень нуж
ны в сельскохозяйственном производстве. При 
совхозе «Каргасокский» нынче снова откры
ваются курсы трактористов. Учащимся будет 
выплачиваться стипендия. Увеличится число 
преподавателей, лучше станет техническая ба
за.

Мой вам совет, девушки и женщины: учи
тесь водить тракторы.

3. ПАТРАХАЛИНА, 
трактористка совхоза «Каргасокский».

Г Р У Н Т О М Е Т -  ЛЕСНОЙ ПОЖАРНЫЙ
Р И Г А , f8  декабря, (Т А С С ) . Опытный давод лесвхоляйет- 

венною машиностроения «Ригйлеемйш» имвтввил первые 
двадцать ручных грунтометов «ГР-!», преднаанйненных дал 
тушения лесных пожаров. Сегодня началась отправка агрега
тов леспромхозам республики.

. Грунтомет, сконструированный в Ленинградском научно- 
исследовательском институте лесною хозяйства, работает от 
двигателя бензомоторной пилы «Лружба-4х>. Он аффективен 
при тушении низовых пожаров. Его можно также использо
вать для прокладки заградительных полое вокруг наиболее 
опасных очагов, забрасывания землей горящих пней и валеж
ника.

На трудовой вахте в честь векового юбилея со дня 
рождения Б. И. Ленина успешно трудится передовая 
шлифовщица четвертого цеха с завода режущих инстру
ментов Люба Крутько, Б третьем году пятилетки в со- 
ревновайии по профессиям ей четьше раза Присваивали 
первое место по заводу и звание «Лучшая шлифовщица», 
Молодая производственница успешно сочетает высоко, 
производительный труд с учебой иа третьем курсе ма
шиностроительного техникума.

Фото в. Ефиме«ко.
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ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Первая скорость
В ЛЕСТНИЧНОМ проле

те между двумя сбо
рочными цехами' почти 

каждый день встречаются 
председатёлй цехкомов П. С.'- 
Тимина и В. А. Пермитина. 
Они обмениваются коротки
ми репликами.

— Много сегодня звезд у 
вас в цехе?

— Да с десяток наберет
ся. А у тебя как дела?

•— Ничего, почти все .ли
нейки в графике идут. ■ 

Вожаки профсоюзных сф- 
ганизаций двух цехов, издав
на соперничающих в соревно
вании, расходятся.

Сборщики электроламп 
работают сегодня, сверяя 
свой, темп с обязательства
ми, принятыми в честь 
1 0 0 -летия.со дня рождения 
В. И.' Ленина. Обязательст
ва высоки. Сдавать ежзсу- 
точно не менее 250 тысяч 
электроламп — прицел ра
ботников 22-го цеха. Почти 
175 тысяч ламп в сутки — 
таково обязательство коллек
тива 21-го цеха. Эти намет
ки определяют ритм сбороч
ных конвейеров.
 ̂ Осторожно подталкивая 
друг друга, еще не остыв
шие ■ электролампы скатыва
ются на стол упаковщиц и, 
подхваченные стремитель
ными руками, мгновенно ис
чезают в картонных короб
ках. Десятки этих коробок 
выстраиваются в длинн.ых 
пролетах цехов в конце каж
дой смены. 51-й годовщине 
Октября сборщики рапор
товали выпуском свыше 80 
миллионов электроламп в 
течение десяти месяцев. Ог
лянемся назад, в первый год 
пятилетки. Тогда подобный 
уровень вьшуска не был до
стигнут и за двенадцать s-ie- 
сяцев. Изготовив око.ло по
лумиллиона ламп сверх за
дания десяти месяцев, сбор
щики идут дальше, В нояб

ре скорость сборочных ли
ний не упала. А лампы ста
новятся все более сложны
ми и разнообразньгми.

— Один из самых ответ
ственных и интересных за
казов, — говорит начальник 
21-го цеха Г. П. Бычкова,— 
лампы для автомобилей 
«Жигули». Первая партия 

скоро будет отправлена на 
испытания в город Тольятти.

— У нас тоже не менее 
ответственные заказы. Лам
пы для киноаппаратуры, на
пример, — сказала началь
ник 22-го цеха В. С. Михай
лова. — И притом скорости, 
не сравнимые со скоростя
ми в 21-м цехе. На их'обо
рудовании можно песни петь.

Но «не до песен» и в Т1')М. 
и в других цехах. Крючечно- 
монтажные, колбовыдувные, 
паяльные, вакуумные и 
другие автоматы, полуавто
маты выбрасывают без ус
тали тысячи и тысячи полу
фабрикатов, тут же превра
щающихся в готовые лампы. 
Только успевай за безостано
вочным бегом цепных, гне
здовых и других'конвейеров.

У одного из них хлопочет 
В. М. Потемкин. Опытный 
наладчик, он обслуживает 
самую быстроходную на за
воде сборочную линию. Ее 

, запустили летом.
— Сейчас снимаем по 11 

— 1 2  тысяч электроламп в 
смену, — рассказывает Вя
чеслав Митрофанович. — 
Это — не предельная ско
рость. Можно еще прибавить 
тысячи три ламп, если кое- 
что изменить.

Над этим «кое-что» дума
ют заводские технологи и 
конструкторы. Выпуск ка 
самой современной, самой 
быстроходной Линии, вы

пуск, равного которому ни. 
когда не имели, не удовлет
воряет сегодня создателей 
электроламп. В подобной не
удовлетворенности — ис
точник новых скоростей. Ря
дом с линией, где трудит
ся В. М. Потемкин, зак.лн- 
чивается монтаж еще одной 
быстроходной. «Наполовину 
изменили узлы», — гово
рят наладчики.

Борьба за скорость в сбо
рочных цехах не ограничи
вается установкой быстро
ходных линяй. Заметим: 
творчаокой установкой, в 
соответствии с условиями в 
цехах и желанием получить 
максимальный съем про
дукции на старых, испытан
ных машинах, проводятся 
многочисленные экспери-' 
менты, направленные на 
увеличение выпуска.

Начальник технологиче- 
окого бюро 22-го цеха М. И. 
Жураковская напомнила 
об одном Из таких экспери
ментов.

—На девятой сборочной 
линейке, — сказала Маоия 
Ивановна, —. выпуск был 

. 7.500 ламп за смену. Мало
вато, — решили члены твор
ческой группы, которую воз
главил начальник цеха. Об
ратили внимание на плав
ность хода всех механизмов. 
Плавности явно не хватало. 
Много будущих ламп уходи
ло в так называемый «бой». 
Пересчитали профили кулач
ковых устройств, радиусы 
движения поворотных уз
лов. Нашли более целесооб
разные. Ход линии после пе
ределки стал более плавным. 
И что же? 9.000 ламп те
перь снимают бригады на 
этой лйнейке.

Очень ощутимую приб,яв
ку скорости дает снижение
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брака. В обязательствах сбо
рочных цехов «уменьшение 
брака» — ведущая строка.

Долгое время основные 
стеклянные детали ламп— 
тарелка и ко л б а— давали 
изрядный процент брака. 

Технологи сборочных цехов 
вместе с технологами стек- 
лоизготовительных провели 
большую работу по подбору 
стекла, огневых режимов. В 
результате брак по тарелкам 
снизился наполовину, брак 
по колбам также уменьшил
ся. В 22-м сборочном цехе 
Мучились с «треском пай
ки»—так называется брак 
при соединении колбы и та
релки. Старший технолог 
цеха В. И. Завершинский и 
мастер по о^рудоваиию 
В. Е. Греков сменили на 10 
линейках один из узлов. «С 
треском пайки покончено,—• 
радостно вздохнули в цехе. 
— Плюс 500 ламп на каж- 
дой линейке».

Снизить брак готовой 
продукции на окончательном 
контроле до 1,7 процента 
обязался коллектив 2 2 -го 
цеха. В ноябре брак состав
лял 1,45 процента. Сотая 
процеита снижения брака — 
это десятки электрола.мп, 
которые дополнительно по
лучит народное хозяйство. 
Сотая процента не так -уж и 
мала. Она стоит иногда пер
вого места в соревновании. 
Ведь соперники из 21-го це
ха идут плечо в пле. 
чо: у них 1,52 процента бра
ка.

В течение третьего Г0|да 
пятилетки в соревновании 

, этих двух цехов два квар
тала победителями станови
лись сборщики 2 2 -го цеха и 
один раз—сборщики 2 1 -го. 
В четвертом квартале одни 
хотят окончательно закре

пить свою победу, другие
— догнать, сравнять счет.

— Когда мы проигрыва
ем в соревновании, чувству
ем себя «е очень хорошо, 
—говорит председатель цех
кома 21-го цеха П. С. Ти
мина. — Когда выигрываем
— ощущаем подъем. *

 ̂ Поэтому реплики, кото
рыми обмениваются предсе
датели цехкомов, носят 
«разведывательный харак
тер». Поэтому ежедневно 
появляются «молнии», при
ветствующие лучшие сбороч
ные бригады и осуждающие 
ототающих. Поэтому на пло
щадках перед входом в це
хи вывешиваются в конце 
каждой смены графики вы
пуска по всем бригадам.

Но кто бы ни проигрывал 
в этой борьбе за скорости— 
вьшгрывают все. Скорости 
растут. Работникам, отвозя
щим картонные коробки С 
готовыми лампами, не до пе- 
ренуров. Сборщики идут на 
«первой скорости», они за
дают темп всем цехам пред
приятия. «Цокольщики, под
тянитесь!» — громче всех 
в адрес работников 2 0 -го 
цеха, не выполняющих 
свои обязательства, эти сло
ва говорят сборщики. Они 
стремятся выйти на новую 
высоту.

План третьего года пяти
летки — 96,5 миллиона го
товых ламп — будет пере
крыт. Свыше полумиллиона 
сверхплановых ламп уже на 
счету заводского коллекти
ва. гОбилей Ильича создате
ли ламп его имени собира
ются отметить хорошим тру
довым подарком. «Изгото
вить не менее 1 0 0  миллио
нов ламп в 1969 году», — 
гласит один из пунктов обя
зательства коллектива. И он 
выйдет на этот уровень. 
Ведь у сборщиков слово не 
расходится с делом, а за ни
ми идут металяо- и стекло- 
заготовители, цокольщики
—  Все.

В. ЛАВРОВ.
Электроламповый завод.

до Ш \, до КАЖ ДОГО I
П р о п а г а н д а  р е ш е н и й  |  
октябрьского Пленума ЦК КПСС |

Пропаганда материалов октябрьского Плен к̂ма ЦК КПСС 5 
находится сейчас в центре внимания партийных организа- Ё 
ций города Колпашева и района. =

Еще 14 ноября состоялся семинар секретарей партийных = 
организаций совместно _с политинформаторами и лекторским = 
активом. Член бюро горкома партии В. И- Сидоркин сделал = 
доклад для участников семинара об итогах работы Пленума = 
ЦК КПСС. О том, как провести беседу, политинформацию, S 
лекцию по материалам Пленума,, рассказал секретарь гор- = 
кома партии Н. М. Никифоров. =

После семинара прошли партийные собрания коммунистов §  
города и села. На собраниях коммунистов совхозов речь = 
шла об использовании резервов производства, о досрочном = 
выполнении заданий пятилетки- Обсуждались новые обяза- 5 
тельства на 1969 год. На промышленных предприятиях соб- §  
рания были посвящены усилению шефской помощи труже- = 
никам деревни- =

В городе и районе проходят лекции и доклады по мате- Е 
риалам Пленума. =

Для партгрупоргов и секретарей сельских парторганиза- i  
ций проведен специальный семинар по вопросам пропаган- Ё
ды материалов Пленума. |

М. БИРЮКОВ, =
заведующий отделом пропаганды и агитации Колпашев- 1

ского горкома КПСС. =
• * * * I
По итогам работы октябрьского Пленума ЦК КПСС в Те- = 

гульдете прошел пленум райкома партии. Выступившие на 1 
нем коммунисты говорили о том, как усилить пропаганду г  
этих материалов, что нужно сделать для выполнения по- Ё 
ставленных задач. Ё

Интересным было выступление секретаря парторганиза- Е 
щии совхоза «Тегульдетский» Л. Г- Артемова. Он сказал, что = 
каждый коммунист хозяйства сейчас разъясняет населению Ё 
материалы Пленума- Рассказывая труженикам совхоза о за- i  
дачах, вытекающих из решений Пленума ЦК КПСС, комму- S 
нистьг помогают своим слушателям определить резервы и S 
возможности, чтобы взять высокие, но реальные личные обя- Ё 
зательства. =

Коллектив совхоза уже перевыполнил планы продажи го- |  
сударству молока, мяса, яиц. Бригады и фермы развернули g 
соревнование за достойную встречу 100-летия со дня рож- = 
дения В. И. Ленина. А. АЛЕКСАНДРОВА. |

с. Тегульдет- Ё* * * S
в селах Асиновского района проходят партийные собрания, Ё 

где обсуждаются материалы октябрьского Пленума ЦК КПСС- Ё 
В разработке решений здесь участвуют группы специали- |  
стов, созданные райкомом партии. Они научно обосновыва- g 
ют каждое мероприятие по подъему той или иной отрасли хо- 5 
зяйетва, помогают вскрыть неиспользованные резервы про- £ 
изводства. Члены таких групп выступают в колхозах с бесе- = 
дами по материалам Пленума ЦК КПСС. Е

Н. ГАВРИЛОВА. I  
г. Асино. Ё

j / \enymam и жизпь

I По-деловому
Ё Каждая сессия местного 
I Совета — не просто полно- 
I  точное и представительное 
I собрание, но и одна из форм 
5 активной депутатской рабО- 
g ты. И очень важно, чтобы в 
I эту работу включались все 
Ё депутаты.
Ё Одиннадцатая сессия Ки- 
Е ровского райсовета г. Том- 
I  ска была так и задумаяа.
Ё Подготовка к ней началась 
Ё несколько месяцев назад. 
,Е Отчитываясь о работе в из- 
I бирательных округах и кол- 
Ё лективах, депутаты расска- 
I зали о том, как изменился 
S .район и какова в этом роль 
1  исполкома райсовета, деоу- 
= татских групп, внимательно 
I  выслушивали мнения изби- 
Ё рателей, их пожелания,
S просьбы. Тщательно готови- 
= лись к отчетной сессии отде- 
Ё лы исполкома, постоянные 
= комиссии.
I  и  вот 17 декабря — день 
Ё сессии. В фойе Дома ученых 
Ё вывешена стенная газета 
Е «Кировский .— в 1968 го- 
S ду». Этот спецвыпуск депу- 
Ё тагов — тоже своеобразная 
Е подготовка к сессии: анализ 
S итогов, описание передового 
Ё опыта, критика промахов.
Ё Необычной была одиннад- 
= цатая сессия и по форме.
I  От имени исполкома — пре,д- 
I  ложение: заслушать два док- 
5  .лада («Отчет о работе -рай- 
Е исполкома за 1968 год» и «О 
S бюджете района на 1969 год 
S и утверж|дение отчета об ис- 
Ё полнении бюджета за 1967 
Ё год»), а также содоклад по 
5 второму вопросу, затем раз- 
I  дрлеться по постоянным ко- 
Ё миссиям для обсуждения 
Ё докладов, итоги же дискус- 
I  сий подвести .на совместном 
= заседании. Это предложение 
I  было принято.

Участники сессии убеди
лись, что новая форма удоб
на и действенна. Она позво
лила при обсуждении докла
дов наиболее полно учесть 
пожелания избирателей, вы
сказать свое мнение боль
шинству депутатов и при
глашенных. Если на преды
дущих сессиях выступало по 
7—10 человек, то на этот 
раз в прениях участвовало 
около 70 человек. Члены 
постоянных комиссий имели 
возможность доложить на 
совместном заседании кол
лективное мнение депутатов 
и отдельные интересные 
предложения.

Как результат — кон
кретное и содержательное 
решение райсовета. Многие 
замечания и советы депута
тов будут служить ориенти
ром в последующей работе 
исполкома, помогут ему 
устранить недостатки в ор
ганизационной работе.

' Анализ выступлений уча
стников сессии показывает, 
сколь широки интересы .на
родных избраниикоБ, как 
настойчиво их стремление 
внести свой вклад в успеш
ное выполнение обяза
тельств, которые принимают
ся в связи с юбилеем В. И. 
Ленина.

Высказав свое беспокой, 
ство за недоделки и просче
ты, депутаты обдумали ме
ры для их устранения. Тем
пы строительства заводов 
стройиндустрии, жилья, 
школ и детских садов, пер
спективы благоустройства, 
работа городского тран
спорта, союз семьи, школы 
н общественности в воспи
тании детей, контроль ис
полкома райсовета за вы- ' 
полнением наказов избира
телей — эти и многие дру
гие вопросы, поднятые в 
докладах председателя рай-~ 
исполкома Ф. И. Литвенко и 
заведующего райфииотде- 
лом Я. И. Лаврова, были 
углублены, получили кон
кретное развитие.

Участники сессии приня
ли также От имени трудя
щихся района обязательства 
на 1969 год.

Б. ВИКТОРОВА.

СТУДЕНТ НА ПРАКТИКЕ

AlllTATItAil ЛОЖНОСТЬ ДУБЛЕРА
За время обучения в вузе 

студент трижды приходит в 
заводише пехи и на строй
ки Б качестве практиканта. 
Впервые наш политехниче
ский институт посылает его 
туда после третьего курса. 
Это ознакомительная прак
тика, и с ней мы не знаем 
горя. Студентов на заводах 
принимают с готовностью и 
охотно ставят на рабочие 
места. Здесь идеальное сов
падение интересов учебного 
процесса и- производства.

Но совсем другое дело с 
технологической практикой. 
По программе студенту за 
два месяца надо успеть по
работать в трех-четырех 
цехах, пройти весь цикл со
здания прибора или маши
ны. Предприятию невыгодно

каждые две недели обучать 
студента новому делу — 
падает производительность, 
мастер или высококвалифи
цированный рабочий вынуж
ден отрываться от дела, что
бы без всякой для цеха вы
годы занизиаться обучением.

Еще более сложная зада
ча — вьювать у предприя
тия заинтересованность в 
обучении студента в период 
его преддипломной практи
ки. Программа требует, 
чтобы завтрашний выпуск
ник попробовал себя в роли 
инженера и приобрел навы
ки как руководителя произ
водства, так и творческою 
работника.

Достигнуть поставленной 
цели практикант сможет 
лишь,тогда, когда он актив
но будет включен в произ

водственный ритм. Идеаль
ным решением этой пробле
мы было бы зачисление сту
дента на должность инже
нерно-технического работни
ка. Программа практики на 
это и рассчитана. Но мы-То 
хорошо знаем, что никакой 
директор завода не пойдет 
на увеличение штата масте
ров ради обеспечения ре
зультативности практики. В 
этой ситуации приобщение 
студента к инженерному де
лу нередко проходит впри
глядку, он выступает в роли 
дублера. А проходить прак
тику Дублером — это, по
жалуй, все равно, что учить
ся играть в футбол, сидя на 
трибуне. И вузы начинают 
искать выход. Одни, как об 
этом рассказывал автор 
статьи «Студент на практи

ке», идут навстречу пред
приятию и раэрешакуг сту
денту, проходящему инже
нерную практику, встать к 
станку или слесарить, а в 
свободное от работы вре.мя 
собирать Материалы, требуе
мые программой; В других 
же случаях используются 
временные вакансии долж
ности мастера, прораба.

Мы у себя на кафедре 
электрических машин и ап
паратов стараемся достичь 
заинтересованности пред
приятия в инженерной прак
тике, усиливая ее за счет 
дипломирования. Как прави
ло, производственная прак
тика дает тему дипломного 
проектирования. А это вы
зывает совсем другое отно
шение к студенту  ̂ Плоды

его труда нужны производ
ству: ведь это часто разра
ботка темы, доведенная до 
макетного образца.

Но если мы в основном 
нашли решение проблемы 
инженерной практики, то 
технологическая у нас ни
как не вписывается в произ
водственный процесс. Про
бовали мы ее Организовать 
на основе скользящего гра
фика, по которому студенты 
меняются своими рабочими 
местами. Но и это для пред
приятия невыгодно. В своей 
точке зрения на рентабель
ность практики иные руко
водители производства нй 
поднимаются до завтрашне
го дня, не видят того, что 
сегодняшний практикант в 
скором времени к ним же 
придет работать инженером 
и они могут пожать плоды 
своего нерадения. Возмож
но, каждому заводу в от- 
дельности и Не решиться на 
затраты для практики, ио в 
целом та или иная отрасль 
промышленности или мини
стерство в конечном итоге 
должны пЫАти на это. Для

решения вопросов производ
ственной практики наш ин
ститут сейчас просит разре
шения Мияистерства высше
го и среднего специального 
образования СССР на про
ведение в Томске общесоюз
ной конференции работни
ков высшей школы и про
мышленности.

Начатый газетой «Крас
ное знамя» разговор об эф
фективности производствен
ной практики, безусловно, 
будет полезен. Пусть в нем 
примут участие не только 
преподаватели вузов,, но и 
студенты, руководители 
предприятий и организаций, 
и не только томских. Геогра
фия производственной прак
тики должна быть расшире
на. За нашей, к примеру, 
кафедрой закреплено не- 
сколько томских и кемеров
ских заводов. Это обедняет 
практику. Если трижды за 
время учебы студент при- 
дет.на один и тот же завод, 
он обречен на узкое знаком
ство с данной отраслью про
изводства.

Мы стремимся посылать 
своих студентов на но-воси-

бирские, свердловские, ле- 
нийградскйе и другие заво
ды. Но делается это сейчас 
в порядке частной инициа
тивы, путем обмена мест 
практики с институтами дру
гих городов страны.

Нам представляется не
обходимым внести сущест
венные изменения в ' про
грамму практики и учебный 
процесс в целом. В частно
сти, если задание по кур
совому проектированию при
урочить к практике, то оно 
будет выполняться в усло
виях производства, а это по
высит качество проектирова
ния, его реальность.

Главным руководителем 
практики, бесспорно, дол
жен быть институт, для это
го он должен выделять хо
рошо подготовленных пре
подавателей. Опыт показы
вает, что в период практи
ки студенты под руководст
вом работника института 
способны решать инженер
ные вопросы в плане про
изводства.

По существующему поло
жению преподаватель дол
жен выезжать на место 
практики раньше студентов

и затем находиться с ними. 
Но время практики обычно 
совпадает со времеием оче
редных отпусков научных 
рабЪтников. Поэтому руко
водителям практики прихо
дится переносить отпуск на 
начало учебного процесса. 
Получается, что чем больше 
внимания профилирующая 
кафедра уделяет руководст
ву производственной прак- 

,, тикой, тем в более тру,цных 
условиях она оказывается в 
последующий период учеб
ного процесса.

Пора регламентировать 
финансово-правовые взаи.мо- 
отношения между вузом и 
заводом, определить формы 
ответственности промыш
ленных предприятий. за ор
ганизацию практики.

Поиск методов совершен
ствования производственной 
практ'ики важно продолжать 
в интересах подготовки вы
сококвалифицированных спе
циалистов.

Г. СИПАЙЛОБ,
председатель методнче. 
ского совета Томского 
политехнического ин
ститута, ороФессоо.
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УСТРЕМЛЕННАЯ В ЗАВТРА РОССИЯ
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(Окончание. Начало на 
1-й стр.)

За три года пятилетки на 
, территории РСФСР будут 

построены жилые дома пло- 
щадыо более 170 миллио- 

^  нов квадратных метров. За 
' эти годы улучшат свои жи

лищные условия около 19 
миллионов человек.

Характеризуя основные 
за^^чи Государственного 
плана 1969 года, докладчик 
отметил, что проект плана 
предуоматривает дальней
ший рост промышленного и 
сельскохозяйственного про- 

■ изводства, повышение благо
состояния нарюда, опережаю
щее развитие восточных рай
онов Федерации. В соответ
ствии с постановлением ок
тябрьского (1968 года) Пле
нума ЦК КПСС предусмот
рены необходимЬге средства 
и материально-технические 
ресурсы для более полного 
удовлетворения потребно
стей сельского хозяйства с 
тем, чтобы обеспечить даль
нейшее ускорение темпов 
развития сельскохозяйствен
ного производства.

У  Темпы развития промыш- 
{ ленности еа территории

РСФСР должны составить 
7,'2 процента по сравнению с 
1968 годом. В будущем го
ду в республике должен 
быть выработан 441 милли
ард киловатт-часов электро
энергии, что примерно на 7 
процентов превышает ожи
даемую выработку в 1968 
году. Завершается строи
тельство Конанов1ской ГРЭС 
— одной из крупнейших в 
Европе (ее мощность будет 
доведена до 2,4 миллиона 
киловатт). Вводятся семь 
новых блоков мощностью по 
300 тысяч киловатт каждый 
на Костромской, Карманов, 
ской. Новочеркасской и дру
гих тепловых электростан
циях. Предстоит также вве
сти в эксплуатацию новые 
агрегаты на Краснояр-ской и 
Саратовской гидроэлектро
станциях.

Предусматривается дове
сти добычу нефти до 264 
миллионов тонн, 'Газа — до 
86 миллиардов кубических 
метров, угля — до 327 мил
лионов тонн. В Западной 
Сибири объем добычи неф
ти возрастет в 1,6 раза по 
сравнению с уровнем теку
щего года. Выплавка чугуна 
На территории РСФСР до- 
стишет в 1969 году 40,7 
миллиона тонн, стали — 
60,7 миллиона тонн. Пред
приятия, производящие ми
неральные удобрения, уве! 
личат производство их до 

J  23,3 миллиона тонн.
В проекте плана на 1969 

РОД намечены высокие тем
пы роста производства това
ров народного потребления. 
Выпуск продукции легкой 
промышленности в 1969 го
ду возрастет на 7,9 процен
та по сравнению с 1968 го
дом, а по сравнению с 1965 
годом — на 38 процентов. 
Таким образом, в РСФСР 
будет досрочно выполнено 
задание Директив XXIII 
съезда КПСС об увеличе
нии выпуска продукции лег
кой промышленности.

В докладе отмечается, 
что особое внимание следу
ет обратить на ускорение 
ввода в действие новых 
мощностей и освоение дей
ствующих. В соответствии с 

- решениями октябрьского 
Г (1968 года) Пленума ЦК 

КПСС необходимо ускорить 
ввод в действие новых мощ
ностей по приемке, перера
ботке и хранению сельско
хозяйственных продуктов и 
сырья. На предприятиях 
РСФСР будет организовано 
производство тракторных 
прицепов. Возрастет выпуск

>

электродвигателей малой 
мощности, низковольтной 
аппаратуры, автомобильных 
прицепов, сельхозмашин, 
других Машин и оборудова
ния.

В проекте плана на 1969 
год, сказал докладчик, пред
усмотрены мероприятия по 
внедрению достижений нау
ки и техники, повышению 
экономической эффективно
сти производства я произ
водительности труда в про
мышленности» и других от
раслях хозяйства. Предсто
ит осуществить комплексную 
механизацию 210 предприя. 
тий и производств, 367 це
хов и участков, внедрить 
670 автоматизированных >и 
поточно - механизированных 
линий.

Более 80 процентов при
роста промышленной про
дукции в республике дол
жно быть обеспечено за 
счет повышения производи
тельности труда. Врсь при
рост объема производства 
на действующих предприя. 
тиях предусматривается до
стичь без увеличения чи
сленности рабочих и служа
щих.

В разделе доклада, по
священном развитию сель
ского хозяйства, говорится, 
что в центре внимания по- 
прежнему должно быть 
значительное увеличение 
производства зерна и про
дукции других сельскохо. 
зяйственных культур «а ос
нове резкого повышения 
урожайности, всемерное 
развитие животноводства и 
повышение его продуктив-

■ НОСТИ.
Широко развернутся ме

роприятия по мелиорации 
земель. В Российской Феде
рации действует более 700 
машинно - мелиоративных 
станций, занимающихся ме
лиоративными работами. До 
конца текущей пятилетки 
предстоит создать еще 
130 — 150 таких станций.

В соответствии с реше
ниями октябрьского Плену
ма ЦК КПСС особое внима
ние в плане на 1969 год 
уделяется укреплению^ ма
териально-технической '* базы 
сельского хозяйства. Значи
тельные меры по расшире
нию строительной базы при
нимает и Всероссийское объ
единение межколхозных 
строительных организаций. 
Его организации должны 
выполнить в 1969 году под
рядных работ для колхозов 
и совхозов на сумму 950 
миллионов .рублей, или на 
18 процентов больше, чем в 
1968 году.

В целях повышения эф
фективности сельскохозяй
ственного производства в те
кущем году в республике 
переведено на полный хо
зяйственный расчет 292 
совхоза. В этих совхозах 
возросло производство про
дукции земледелия и живот
новодства, перевыполнен 
план накоплений. В буду
щем году предстоит осуще
ствить дальнейший перевод 
совхозов На полный хозяйст- 
vB6HHb̂  расчет.

Рост объема производст
ва продукции сельского хр- 
зяйства в 1969 году наме
чается обеспечить без уве
личения численности работ
ников, занятых в сельскохо
зяйственном производстве.

Далее К. М. Герасимов 
охарактеризовал задачи в 
области развития транспор
та, дорожного хозяйства и 
связи.

В 1969 году во всех от- 
раслях народного хозяйства 
РСФСР предстоит осуще
ствить большую программу 
строительных работ. Объем 
государственных централи
зованных капитальных вло

жений по проекту плана 
предусматривается в разме
ре 9,86 миллиарда рублей, 
что на 9,3 процента превы
шает ожидаемое выполне
ние за 1968 год. Наряду с 
государственными централи
зованными капитальными 
вложениями в промышлен
ности, сельском хозяйстве и 
в культурно-бытовом строи
тельстве будут ■ выполнены 
капитальные работы и за 
счет нецентрализованных 
источников финансирования, 
средств колхозов и жилищ
но-строительной коопера
ции. Предусмотрена кон
центрация капитальных вло
жений на пусковых стройках 
и объектах, иа строительсгзо 
которых выделяется более 
70 процентов обще?о объема 
капитальных вложений, 
предусматриваемых на нуж
ды производственного строи
тельства. Намечены меры 
по упорядочению и повыше
нию заработной платы 
строителям и работникам 
промышленности строитель
ных материалов, что будет 
содействовать закреплению 

кадров, стимулирговашию 
производительности труда, 
ускорению ввода новых 
мощностей.

Серьезное внимание в 
донладе обращено на даль
нейшее развитие промыш
ленности строительных ма
териалов.

В проекте плана пред
усматриваются меры по 
улучшению размещения 
производи'тельных сил. Ус
коренными темпами буДуг 
развиваться восточные рай
оны республики. В эти рай
оны направляется около од
ной четверги всех капиталь, 
ных вложений, выделяемых 
на развитие Российской Фе
дерации в 1969 году. Здесь 
намечается дальнейшее раз- 
вйтие электроэнергетики, 
черной и цветной металлур
гии, топливной, химической, 
лесной, целлюлозно-бумаж
ной и деревообрабатываю
щей промышленности. Боль
шое внимание уделяется 
вопросам развития Дальне
восточного экономического 
района. '

Большая программа пред
усматривается в области 
повышения материального 
благосостояния и . культур
ного уровня жизни народа. 
Оплата труда рабочих и слу
жащих в будущем году до
стигнет уровня, намеченно
го в Директивах'XXIII съез. \ 
да КПСС на 1970 год, а оп
лата труда колхозников пре
взойдет этот уровень. По 
сравнению с 1965 годом 
среднемесячная заработная 
плата рабочих и служащих 
в 1969 году возрастет на‘21 
процент и составит 119 руб
лей, а денежные и нату
ральные доходы колхозни
ков от общественного хозяй
ства увеличатся на 50,6 
процента.

Одновременно с увеличе
нием оплаты по труду в бу
дущем году существенно 
возрастзгг доходы населения 
из общественных фондов 
потребления. Общая сум.ма 
денежных выплат, матери
альных благ и услуг, полу
чаемых населением за счет 
этих фондов, должна соста
вить 35 миллиардов рублей.

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли увеличится 
на 7,1, а с  учетом, дополни
тельного задания — на 8,1 
процента по сравнению с 
1968, годом. Спрос населе
ния на* сахар, животные и 
растительные жиры, мака
ронные и кондитерские из
делия будет полностью удов
летворен.

В плане намечены меро
приятия по дальнейшему ук

реплению материально-тех
нической базы торговли и 
общественного питания. 
Должно быть введено в дей
ствие 11,3 тысячи магази
нов и 10,6 тысячи предпри
ятий общественного пита
ния. Дальнейшее развитие 
получит служба быта.

В 1969 году предусмат
ривается на территории 
РСФСР построить и ввести 
в действие по всем источни
кам финансирования жилые 
дома общей площадью свы
ше 62 миллионов квадрат
ных метров, или на 7 про
центов больше, чем ожи
дается в 1968 году.

В частности, возрастет 
масштаб жилищного строи
тельства на территории 
Дальневосточного экономи
ческого района и Читинской 
области, в городах ‘Улья
новске, Мурманске, Архан
гельске, населенных пунк
тах Крайнего Севера. >

Показатели плана 1969 
года по народному образо
ванию, говорится в докладе, 
предусматривают осущест
вление мероприятий по все
общему обязательному 
8-летнему образованию
всех детей и подростков и 
завершение в основном к 
1970 году перехода ко все
общему среднему образова
нию. Количество учащихся 
в общеобразовательных 
школах составит в будущем 
году .23 миллиона. Даль
нейшее развитие полу
чит подготовка специали
стов для народного хозяйст. 
ва с высшим Н средним об
разованием. В 1969 году на
мечается создать новые уни
верситеты в Северо-Осетин
ской АССР, Куйбышеве и 
Красноярске, пять новых 
институтов и 12 средних 
специальных учебных заве
дений. Намечается также 
развитие сети учреждений 
культуры 'И здравоохране
ния.

Проект плана развития 
народного хозяйства Рос
сийской Федерации на 1969 
год, сказал , в заключение 
К. М. Герасимов, предусмат
ривает решение социально- 
экономических задач, вы
двинутых XXIII съездом 
нашей партии и направлен
ных на дальнейший подъем 
всех отраслей народного хо
зяйства и улучшение благо
состояния трудящихся рес
публики. Борясь за выпол
нение этого плана, трудя
щиеся ; Российской ■ Фе  ̂'' 
дерации под руководст
вом' Коммунистической пар
тии встретят 100-летие со 
дня рождения Владимира 

.Ильича Ленина новыми ус
пехами в коммунистическом
строительстве.* * * •

С докладом «О Государ
ственном бюджете РСФСР 
на 1969 год и об исполне
нии Государственного бюд
жета РСФСР за 1967 год» 
выступил министр финансов 
республики депутат И. И. 
Фадеев.

Проект Государственного 
бюджета РСФСР, сказал 
докладчик, отвечает зада
чам, поставленным XXIII 
съеЗ|дом партии и Пленума
ми ЦК КПСС по дальней
шему развитию экономики и 
культуры нашей социали4

СТЙЧ10КОЙ Родины и неук
лонному подъему матери
ального благосостояния тру
дящихся.

Экономика нашей респуб
лики развивается высокими 
темпами. Неуклонное разви
тие общественного производ
ства, повышение его эффек
тивности создают условия 
для постоянного роста фи
нансовых ресурсов и дохо
дов Государственного бюд
жета.

Государственный бюджет 
РСФСР на 1969 год опре
деляется по доходам и рас
ходам в сумме 32.569,7 
миллиона рублей. По срав
нению с 1968 годом бюд
жет возрастет, в сопост?1ви- 
мых условиях, на 5,2 про
цента. Основным источником 
доходов бюджета являются 
поступления от государствен
ных, кооперативных и обще
ственных предприятий и ор
ганизаций. Эти поступления 
планируются на 1969 гОд в 
сумме 28.250,5 миллиона 
руб., что составляет 86,7 
процента всех доходов бюд
жета-

За три года пятилетии 
проделана большая ‘ работа 
по осуществлению экономи
ческой реформы. В новых 
условиях работают тысячи 
предприятий транспорта; го
товятся к переводу строи
тельные организации и 
предприятия других отрас
лей народного хозяйства. 
Энономичеокая реформа по
ложительно оказалась яа 
деятельности предприятий, 
переведенных на новую сис
тему планирования и эконо
мического стимулирования, и 
способствовала улучшению 
работы всех отраслей на
родного хозяйства. Это на
глядно проявляется в росте 
национального дохода, а так
же рентабельности произ
водства и прибыли. По пред
варительным данным, план 
прибыли в текущем году 
будет перевыпоЛ1нен на 370 
миллионов рублей. На 1969 
год прибыль предусматрива
ется в сумме 1'4.882 миллио
на рублей — возрастет на
12,2 процента.

Для удовлетворения пот
ребностей населения, продол
жал И. И. Фадеев, важное 
значение имеет бытовое об
служивание. Объем бытовых 
услуг ежегодно возрастает, 
расширяются их виды и фор
мы.

В будущем году пред
приятия бытового обслужи
вания, должны получить 311 
миллионов рублей накопле
ний, из которых 205 миллио
нов рублей останется в их 
распоряжении. За счет этих 
средств и ассигнований из 
бюджета будут построены 
474 комбината бытового об
служивания. большое коли
чество мастерских, ателье, 
прачечных и приемных 
пунктов, предприятий хими
ческой чистки и по ремонту 
бытовой техники-

Советское государство 
уделяет много внимания 
улучшению работы торго
вых организаций, расшире
нию объема розничного то
варооборота. Непрерывный 
рост платежеспособного
спроса населения предъяв
ляет повышенные требова
ния к организации Торгов

ли. Однако ряд тортовых ор
ганизаций еще не в полной 
Meipe использует имеющиеся 
резервы. В работе торговли 
есть серьеоные недостатки. 
Таяс, яноцда в продаже от
сутствуют товары, которые 
имеются на складах и базах.

Министерство торговли 
РСФСР и Роспотребсоюз 
ДОЛЖ1НЫ принять необходи
мые меры по улучшению ор
ганизации торговли, усилить 
внимание к вопросам внед
рения в торговлю новых 
принципов хозяйствования.

Расходы Государственно
го бюджета на 1969 год 
предусмотрены в соответст
вии с народнохозяйственным 
планом Российской Федера
ции в сумме 32.569,7 мил
лиона рублей, сказал далее 
И. И. Фадеев. На финанси
рование народного хозяйства 
и социально-культурных ме
роприятий направляется
96,3 процента всех ресур
сов бюджета.

Общая сумма расходов 
на финансирование народно
го -хозяйства в предстоящем 
году составит 22.951,2 мил
лиона рублей, или на 9,7 
процента больше, чем в те
кущем году. На развитие 
промышленности за счет соб
ственных средств хозяйства 
и бюджета намечается из
расходовать 3.774 миллиона 
рублей. Крупные денежные 
средства вкладываются в 
легкую, пищевую и мясо
молочную промышленность-

Октябрьский (1968 г.)
Пленум ЦК КПСС наметил 
конкретные пути для даль
нейшего, более ускоренного 
развития сельского хозяйст
ва на основе его химизации, 
мелиорации земель и комп
лексной механизации. На 
финансирование сельского 
хозяйства республики в бу
дущем году намечается из
расходовать 7.553 миллиона 
рублей, в том чис.ле за счет 
бюджета—3.361,1 миллиона 
рублей. Ассигнования из 
бюджета против текущего 
года возрастают на 8,5 про
цента. Основная часть рас
ходов будет произведена на 
дальнейшее развитие совхо
зов, расширение их матери
ально-технической базы. В 
будущем году прибыль сов
хозов планируется в сумме 
966 миллионов рублей, в 
том числе 178 миллионов 
рублей получат 292 совхо
за, переведенные на полный 
хозрасчет. Опыт работы 
этих совхозов дает основа
ние считать, что новая сис
тема планирования и эконо
мического стимулирования 
оказывает положительное 
воздействие на улучшение 
производственно-финансовой 
деятельности совхозов.

Непрерывно повышаются 
денежные доходы в колхо
зах РСФСР. За 9 месяцев 
1968 года по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года они увеличи
лись на 1,1 милиарда руб
лей,'или на 14 процентов. 
Почти все колхозы Россий. 
ской Федерации перешли на 
гара1Нтированную оплату 
труда с применением расце
нок, действующих в совхо
зах. Государство оказывает 
большую финансовую по
мощь колхозам, предостав
ляя им банковские кредиты.

В 1969 году на капитальные 
вложения и друтие цели кол
хозам- будут предоставлены 
долгосрочные кредиты в 
сумме 1.265 миллионов руб
лей.

Говоря далее о капиталь
ных вложениях, докладчик 
подчеркнул, что они состав
ляют сейчас около 40 про
центов всех -затрат на на
родное хозяйство. Общий 
объем капитальных вложе
ний в народное хозяйство 
РСФСР в четвертом году 
пятилетки составит 9.9 мил
лиарда рублей.

Партия и правительство 
повседневно проявляют за
боту об улучшении условий 
жизни советских людей. В 
будущем году предусмотре
но дальнейшее развитие жи
лищного строительства, упо
рядочение и совершенство
вание строительства на селе. 
Важное место отводится до
рожному строите,льству и 
содержанию автомобильных 
дорог Б хорошем состоянии. 
Общая сумма затрат на эти 
цели увеличится в 1969 го
ду почти в полтора раза и 
составит 1.091,1 миллиона 
рублей. Протяженность до
рог с твердым покрытием 
возрастет на шесть тысяч 
километров. Большие ассиг
нования выделяются на фи
нансирование других отрас
лей народного хозяйства.

Возрастают ассигнования 
из бюджета на социально
культурные мероприятия. В
1969 роду на содержание 
учреждений просвещения, 
здравоохранения, культуры 
и науки, на подготовку кад
ров и социальное обеспече
ние из бюджета будут выде
лены 19.320,5 миллиона-руб
лей, или на 927,8 миллиона 
рублей больше, чем в теку
щем году.1 ‘Удельный вес 
этих расходов в бюджете 
республики составит около 
60 процентов. Кроме того, 
крупные суммы на эти цели 
затрачиваются из фондов 
предприятий, средств проф
союзов и колхозов.

Директивами XXIII съез
да КПСС предусмотрено 
завершить в основном к
1970 году введение для мо
лодежи всеобщего десяти
летнего образования. В бу
дущем году значительно 
увеличивается число учащих-' 
ся, принимаемых в девятый 
класс. В школах рабочей, 
сельской молодежи, а также 
заочных средних школах на
мечено обучать свыше 2.270 
тысяч человек. На содержа, 
вие этих школ выделяется 
200 миллионов рублей. В 
детских домах и школах-ин
тернатах будет воспитывать
ся 652 тысячи детей. На их 
содержание предусматрива
ется 534 миллиона рублей.

За последвне годы в 
РСФСР существенно воз
росла сеть детских яслей и 
садов. ■ На следующий го^ 
намечен прирост на 178 ты- 
сяч мест. Расходы на содер
жание детских дошкольных 
учреждений определены в 
1.165 МИЛЛИ01НОВ рублей.

Большое внимэние уделя
ется подготовке специали
стов с высшим и средним об
разованием. В вузах и сред
них специальных учебных 
заведениях будет обучаться

3.114 тысяч человек, в аспи
рантуре—22 тысячи чело
век. На подготовку кадров 
высшей и средней квалифи
кации ассигнуется 1.142 
миллиона рублей.

Дальнейшее развитие в 
1969 году получит сеть 
цультурно - просветительных 
учреждений Министерства 
культуры РСФСР. Будет 
открыто свыше 2.406 новых 
культурно - просветительных 
учреждений. Расходы на 
эти цели возрастут на 8,8 
процента и составят 285 
миллионов рублей.

В будущем году предус
матривается дальнейший 

. рост сети лечебно-профилак
тических учреждений, чис
ленности медицинских ра
ботников. На финансирова
ние учреждений и мероприя
тий здравоохранения из бюд
жета выделяется 4.546,3 
Миллиона рублей, или на
169,3 миллиона рублей 
больше, чем в текущем году. 
Расходы на социальное стра
хование и социальное обес
печение составят 6.692.4 
миллиона ' рублей, Кро'.ме 
того, за счет союзного бюд
жета и средств колхозов бу
дет израсходовано 883,4 
миллиона рублей на выпла
ту пенсий и пособий колхоз
никам. Общий объе.м расхо
дов на эти цели составит 
757,8 миллиона рублей и 
возрастет на 6,8 процента.

Далее докладчик говорит 
о росте бюджетов в автоном
ных республиках, краях, об
ластях Российской Федера
ции.

Общая сумма местных 
бюджетов РСФСР достигнет 
в 1969 году 14.417,5 мил
лиона рублей. Из местных 
бюджетов и за счет собст
венных средств предприятий 
на развитие местного хозяй
ства выделяется 6.182,5 
миллиона рублей. Значи
тельные средства направля
ются на финансирование жи- 
лищно-коммунального хо
зяйства. На благоустройство 
городов, рабочих поселков и 
сельских районных центров 
в бюджете на 1969 год пре
дусмотрено 459,2 миллиона 
рублей. Многие исполкО'Д1Ы 
местных Советов депутатов 

, трудящихся изыскивают 
возможности для увеличе
ния ассигнований на благо
устройство за счет перевы
полнения доходов бюджета.

Далее И. И. Фадеев пред
ставил на утверждение Вер
ховного Совета РСФСР от--̂  
чет об. ИСП0Л1Н6НИИ Государ-- 
ственного бюджета РОФСР 
за 1967 год.

С содокладом планово, 
бюджетной и отраслевых ко
миссий Верховного Совета 
РСФСР о Государственном 
плане развития народного 
хозяйства РСФСР и Госу
дарственном б ю д ж е т е  
РСФСР на 1969 год высту
пил председатель планово
бюджетной КОМИССИИ депу
тат И. Е. Клименко.

Затем началось обсужде
ние проектов народнохозяй
ственного плана и бюджета 
Российской Федерации на 
1969 год.

Первым в прениях высту
пил депутат Н. Е. Пашенко 
—первый за.меститель пред
седателя исполкома Моссо
вета.

ВОСПЕТЬ ВЕЛИЧИЕ ЭПОХИ
W J

МАНИФЕСТ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ОППОЗИЦИИ ПОРТУГАЛИИ

S

НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 
(ТАСС). Демократическая 
социалистическая оппозиция 
в Португалии потребовала 
признания ее в качестве за
конной политической силы, 
сообщает корреспондент 
агентства. Ассошиэйтед 
Пресс "ИЗ Лиссабона.

Социалистическая оппози
ция группир^.ются вокруг 
видного дймократйч'зского 
деятеля — адвоката Марио 
Соареса, который неодно

кратно подвергался тюрем
ному заключению за свои 
убеждения. В манифесте со
циалистической оппозиции, 
под которым стоят 238 под
писей, содержится требова
ние предоставить «свободу 
организации и действия по
литическим силам», принять 
закон о печати, гарантирую
щий свободу слова, объявить 

- амнистию политическим за
ключенным.

В манифесте перечисля
ются проблемы, стоящие пе
ред Португалией, — дорого
стоящие войны против на
ционально - освободительных 
движений в африканских ко
лониях Португалии, ее меж
дународная изоляция, позор- 
аай экономическая отста
лость, рост цен, высокий 
уро’вень эмиграции, корруп
ция в государственных орга
нах.

В манифесте подчерки
вается, что если правитель
ство не решит указанные 
прюблемы, то это может 
привести к «взрыву недо
вольства. которое невозмож
но будет сдержать».

В настоящее время В Пор
тугалии легально существу
ет лишь одна - партия — на
циональный союз, которая 
уже 40 лет является поли
тической основой фашист
ского режима.

В Колонном зале До.ма 
Союзов 18 декабря продол
жал работу 1‘V Всесоюзный 

J  съезд композиторов. Заинте- 
■ ресованно обсуждают делега

ты отчетный доклад правле
ния Союза композиторов 
СССР, с которым выступил 
первый секретарь правления 
Союза Т. Н. Хренников, и 
д01клад композитора Д. Б. 
Кабалев'ского «О массовом 
музыкальном воспитании».

— Лучшие страницы на
шего творчества посвящают
ся Ильичу, партии, народу, 
— оказал председатель Бу- 
рятского отделения Союза 
композиторов РСФСР
Б. Ямпилов, который первым 
взял слово на утреннем за
седании. — Все наши компо
зиторы в меру своего талан
та и мастеротва трудятся 
сейчас над созданием про- 

\ изведений, посвященных 
7 100-летию со дня рождения 

В. И. Ленина.
На трибуне. — секретарь 

ЦК ВЛКСМ А. Везиров. Он 
зачитал приветствие ЦК 
ВЛКСМ IV Всесоюзному 
съезду композиторов. В . 
приветствии подчеркивает
ся, что лучшие произве
дения советской музыки 
всегда были источником ду
ховного обогащения' юноше
ства, являлись верным со
юзником комсомола в эсте
тическом воспитании моло- 
дежи-

О творческих поиоках ком
позиторов реопублики гово
рил член правления Союза 
композиторов Литвы П. Та- 
мулюнас.

Плодотворной работы уча
стникам съезда пожелал 
гость из Финляндии Иоанас 
Кокконен.

Наш долг вести музы
кальную пропаганду так, 
чтобы она в полной мере 
служила благородному делу 
коммунистического воспита
ния народа, подчеркнул в 
своем выступлении председа
тель Комитета по радиове
щанию и телевидению при 
Совете Министров СССР 
Н. Месяцев.

. Председатель Татарского, 
отделения Союза композито
ров РСФСР Н. Жиганов ос
тановился на проблемах ис
полнительства.

Горячий привет от музы
кантов Объединенной Араб
ской Республики передал 
собравшимся Гамаль Абдель 
Рахим.

Проблемы восгантания ком
позиторской смены выделил 
в своем выступлении ректор 
Московской консерватории 
А. Свешников.

С теплыми словами при
вета к делега1там съезда об
ратился Валентино Букки 
(Италия).

На съезде выступила ми
нистр культуры СССР 
Б. Фурцева. Она отметила,

что награждение Союза ком
позиторов СССР орде
ном Ленина — это празд
ник не только для со
ветских музыкантов, но и 
для всех работников культу
ры' страны.

Горячий привет съезду от 
испанских рабочих, артистов, 
преподавателей, живущих за 
пределами Испании, передал 
испанский композитор Кар
лос Палассно.

Плодотворному развитию 
контактов музыкантов Вели
кобритании и Советского Со
юза посвятил свое выступле
ние Рональд Стивенсон.

Первый секретарь правле
ния Союза композиторов 
Таджикистана Ш. Сайфидди- 
нов сообщил делегатам съез
да о планах таджикских ком-, 
позиторов Н 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Московокий композитор 
Б. Терентьев посвятил свое 
выступление проблемам пе
сенного жанра. Известный 
французский «омпози'тар 
Жорж Орик, поделился впе
чатлениями о первых днях 
работы съезда.

Прения по докладам за
кончились. С заключитель
ным словом выступили Т. Н. 
Хренников и Д. Б. Кабалев
ский.

На этом закончился тре
тий . день работы съезда.

(ХАСС),

| С е с с и я  В е л и к о г о  
I национального собрания СРР
I  БУХАРЕСТ, 18 декабря. 
I  (ТАСС). Сессия Великого I национального собрания 
§ СРР возобновила сегодня 
I  свою работу. Депутаты об- I судят и примут законы о 
5 плане развития народного 
§ хозяйства и бюджете СРР 
1 на 1969 год.

С докладом о государст
венном плане выступил
председатель государствен
ного планового комитета
М. Бергиану. Депутаты за- 
слущали также доклад мини
стра финансов В. Пырву о 
государствейном бюджете 
на 1969 год.

1П О Б ЕД А  К О М М У Н И С Т О В
I ПАРИЖ, 17 декабря. (ТАСС). Два коммуниста избра- i ны в муниципальный совет города Тамплее (депаргамент 
= Нор). ' -
§ На частичных м!уяиципальных выборах, состоявшихся
5 в воскресенье, кандидаты ФКП выступили 'В союзе С со- 
i  циалистами.
5 В муниципальном совете города Тамплее будут пред-
S ставлены тег^рь четыре советника-коммуииста.
а ■■

I Ввести русский язык в ООН
I  НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря.
I  (ТАОС). Первый комитет 
S Генеральной Ассамблеи 
I  ООН одобрил сегодня про- 
I  ект резолюции, рекомендую- 
S щий Генеральной Ассамблее 
1 сдела' .̂ь русский язык рабо- ..

чим языком Ассамблеи и 
Совета Безопасности. В на
стоящее время рабочими 
языками Ассамблеи .являют
ся английский, французский, 
и испанский, а Совета Без
опасности — английский и 
французский.

ПОЛОЖЕНИЕ В БРАЗИЛИИ
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Как сообщают ин
формационные агентства из 
РЩо-де-Жанейро, положение 
в Бразилии вое еще остается 
напряженным. Агентство 
ЮПИ передает, что в уни- 
верситетокий городок Сан- 
Пауло введены войска. Сол
даты разыскивают членов 
Национального союза сту
дентов, деятельность которо
го запрещена.

Цензура продолжает конт
ролировать сообщения о по
ложении в стране. Вчера в 
Сан-Пауло была конфискова
на газета «Диарио де ной
те» за публикацию' инфор

мации о вводе войск на тер
риторию универоитета.

В то же время официаль
ный представитель прави
тельства заявил вчера на 
пресс-конференции, что чис
ло арестованных в стране не 
превышает 200 человек и 
что многие из них уже ос
вобождены.

Президент Бразилии Ко
ста э Силва выступил ве
чером 16 декабря впервые 
после введения в стране 
чрезвычайных мер. Обра
щаясь к молодым офице
рам, он сказал, что являет
ся их «командующим фак
тически и по закону» и «ibh-

когда не допустит, чтобы 
это право отняли у него на
сильственным путем».

Министр финансов Дел- 
фи'м Нето На пресс-конфе- 
ренции заявил, что прави
тельство принимает новые 
жесткие меры в целях эко- 
Н01МИИ и борьбы с'инфляци
ей. Однако, .по его мнению, 
эти меры не ограничат дея
тельность иностр'анного ка
питала в Бразилия. Министр 
подчеркнул, что не ожидает 
каких-либо изменений в от
ношениях между Бразилией 
и США. «Я думаю, — до
бавил Него, — они понима
ют, что здесь происходит».

Осудить нацизм, неонацизм и расизм
НЬЮ-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАОС). Представители 
восьмидесяти стран в Треть- 
ем комитете проголосовали 
вчера за проект резолюции, 
рекомендующий Генераль
ной Ассамблее Организации 
Объединенных Наций вновь 
решительно осудить нацизм, 
неонацизм, расизм и всякую 
подобную им идеологию и 
практику, основанную на 
расовой нетерпимости и тер
роре, как грубое нарушение

прав человека, принципов 
■устава ООН, как угрозу ми
ру и безопасности народов.

Комитет настоятельно 
призывает все государства 
незамедлительно объявить 
вне закона все нацистские, 
расистские и иные подобные 
организации и начать их
преследование в судебном
порядке. Проект также при
зывает все государства и 
народы, национальные и 
М'бждународные организации

добиваться скорейшего и 
окончательного искорене
ния расизма и иной нацист- 
окой идеологии и практики, 
в том числе политики апар
теида, основанных на расо
вой нетерпимости и терроре.

Против этого проекта го -, 
лооовала только делегаций 
Южно-Африканской Рес
публики, еще раз продемон
стрировав перед всем миром 
нацистскую сущность прави
тельства ЮАР,
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 520 декабря 1968 года!
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Ш А Ш ?

С П О Р  у  К О С Т Р А

Умение писать детские 
стихи — это особый талант. 
Тут мало даже профессио
нального мастерства. Тре
буется особый настрой души

поэта. Простота, ясность, 
увлекательность — без все
го этого детские стихи будут 
мертвы, неинтересны. Как, 
впрочем, и без доброты, мяг
кой солнечности, вдохнове
ния, способности видеть мир 
удивленными и любопытны
ми детскими глазами.

Если в душе поэта есть 
хоть одна соринка, одно 
черное пятнышко, такие сти
хи, пожалуй, не получатся. 
Только .чистая, вниматель
ная совесть может их про
диктовать. Только добрый 
юмор может вызвать улыб
ку. Только осторожное и 
чуткое проникновение в дет
ский мир может подсказать

поэту интересные и веселые 
слова.

Нет, я говорю не вообще. 
Все это присуще конкрет
ному человеку — поэту Ва
силию Казанцеву*).

Сюжет его детской книж
ки незамысловат. У костра 
собрались двенадцать меся
цев, которые, не соблюдая 
календарный порядок, спо
рят о то.м, какого цвета по
ле.,У каждого месяца поле 
имеет свой цвет, поэтому, 
естественно, никто не может 
выспорить.

*) В. Казанцев. «Какого 
цвета поле?» Западно-Сибир
ское книжное издательство, 
г . Новосибирск, 1968 год.

Горит костер, трещит 
костер.

Средь веток искры
мечутся.

И разрещить свой жаркий 
спор

Никак не могут месяцы.
Поэт обращается к своим 

чит'ателям: «Помочь им в 
споре, что ли?»

А помочь можно очень 
просто — надо взять цвет
ные карандаши и раскра
сить поля самому, раз это 
не сумели сделать месяцы.

Маленький читатель не
вольно приобщается к пони
манию разноцветной приро
ды. Поэт незаметно, но ис
тинно учит его поэтическо
му восприятию мира, уме

нию наблюдать за иаменми- 
ями природы, любить ее. 
Поэту помогает в этом ху
дожник Л. А. Груздев, кото
рый удачно проиллкютриро- 
вал интересную, познава
тельную для детей книжку.

Известно, что спрос на 
детскую литературу растет 
неимоверно. Писатели едва 
успевают .удовлетворять тре
бования своих . маленьких 
читателей. И очень хорощо, 
что в Томске появился поэт, 
который пищет для детей.

Книжка «Какого цвета 
поле?» появилась в магази
нах Томска. Обязательно 
купите ее малыщам.

А. СОЛОВЬЕВ.
SiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiniuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiininniiimiiiiiiiiiiiiiiinniiiiiiiiniiiiimiiiiiiimmnimmiiniiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiininiiiiinimimiiiiniiinnimiiiiiiiimiiiiiiitniiiiR

новогодний
Б А З А Р

По традиции на всех рынках Томска, Колпаше- 
ва, Асина, районных центров с 25 декабря откро
ется предновогодняя торговля.

К Н'овогостним ярмаркам идет деятельная подго
товка- На центральном рынке Томска установлена 
про медная краоавица-елка. Предприятия государст
венной торговли и лоч!ребительокой кооперации 
выделяют для новогодних рынков различные про
мышленные и продовольственные товары.

Какой же праздничный базар без тружеников 
деревни? В предновогодней торговле они при.мут ак
тивное участие. Приглашаются не только хозяйства, 
но и колхозники, рабочие и служащие поселков 
для реал1И)зации излишков продуктов из личных 
хозяйств. Для этой цели им предоставляются транс
порт и другие услуги.

Хороший пример в организации такой торговли 
показал Курлекский сельский Совет. Председатель 

■'этого Совета П. К. HBaJHOB, многие депутаты побе
седовали с жителями посел,ко1в об организованной 
продаже мяса из личных хозяйств. В декабре, на
пример, только за одну неделю жители Кур.лекско- 
го сельсовета на трех предоставленных им "машинах 
доставили томичам на рьшок свыше 5,5 тонны мя
са.

TlaKHMH же возможностями располагают ' и дру
гие сел1а облаегги. Начальник Ба1кчарси1ото управле
ния сельского хозяйства М. В. Ключников подсчи
тал, что колхозники одного только этого района 
смогут из личных хозяйств доставить для ново
годних базаров сотни центнеров мяса, других про
дуктов. Для этой цели районное управление сель
ского хозяйства предоставляет колхозникам транс
порт.

Пусть эта инициатива послужит примером и для 
других районов. Тогда богаче станут новогодние 
столы трудящихся нашей области.

Ф. ЛЕЩУК,
начальник управления колхозными рынками 

при областном управлении торговли.

ЛОКАТОР БУДЕТ СЛУШАТЬ... ПОГОДУ
ЧИТА, 18 декабря. 

(ТАСС). Сегодня в Читин
ской аэрологической обсер
ватории начался монтаж 
первого на сверхдальней 
авиационной линии Москва 
— Владивосток метеороло
гического радиолокатора. Он
§ в ш е и и а в и и я я я в 1

П И С Ь МО  с

будет хорошим помощником 
экипажей воздушных лайне
ров. На расстоянии до трех
сот километров локатор 
сможет определять грозо
вые образования и дожди, 
подскажет командирам ко-

IB B

раблей нижню1р и верхнюю 
границу облачности. Новая 
станция по многим парамет
рам превосходит зарубеж
ные.

Подобные локаторы уста
новлены в Москве, Ленин
граде и Минеральных Водах.

в

■

К О М М Е Н Т А Р И Я М И  I

УИМИТЕ ПАНКИНА!
В школу входит история

■Редакция получила пись
мо. Мы привыкли, когда к 
HaiM обращаются с прось
бами помочь наладить 
водопровод или отопление, 
ускорить строительство или 
газификацию. Понятно: лю
дям хочется жить лучше и 
приятнее. Вот и делятся го
рестями: сделали все, что 
могли, обращались туда-то 
и туда-то. Но вот барьер на 
нашем пути — помогите! И 
как не помочь? Активность , 
одних порождает активност^) 
других. Радость пожать 
Р5̂  беспокойиому челове-' 
ку- Кажется, и счастье в 
какой-то степени сродни бес
покойству!

Но это письмо стоит особ- 
НЯК0.М. В нем тоже призыв 
о помощи, «о... Давайтр 
сначала предоставим слово 
авторам. '

«Обращ аем вним ание не бе
зобразное поведение со тр уд н и 
ка областно го  уп равлен ия 
се л 1эского хо зяй ств а  П анкина 
В и кто р а  А ф ан ась е в и ч а , — пи
ш у т  нам научн ы е со тр уд н и ки  
из общ еж ити я ун и в е р си те та

по у л . Н и ки ти н а , 4 . — Он
пьет и в нетрезвом  состоянии  
изб ивает свою  ж е н у , в ы н у ж 
д ае т ее с ребенком у б е га ть  к 
соседям . Н ецензурно р у га е тся  
и оскорб ляет о к р у ж а ю щ и х . 
Все эти  сцены  п ро и схо д ят не 
то лько  на гл а з а х  его тр е х 
летн его  с ы н а , но и с ту д е н 
то в , которы е в и д ят , к а к  де
гр ад и р уе т  и х  бы вш и й  препо
д ав ате ль . Мы в о зм ущ ен ы , к ак  
это  он , ю ри ст с вы сш им  об
разованием , м ож ет попирать  
зако н ы  со ц и али сти ческо го  оо- 
щ еж и ти я» .

П одписали  письмо 9 чело
век : соседи , научн ы е работни
ки и члены  и х семей .

Мы разделяем ваше' 'ваз- 
мущение, товарищи из ТГУ.

 ̂ И мы за борьбу с пьянст- . 
вом и хулиганством- «Хули
ганам — бой»—не раз. при
зывала наша газета. Пусть 
горит земля под ногами у 
нарушителей обп;ественного 
порядка.

Мы понимаем; что письмо 
родилось -не от хорошей жиз
ни: у себя в , университете 
авторы не видят силы, спо
собной унять дебошира . 
Поэтому пишут вэгм, обра
щаются в .областное управ-

В тираже разыгрываются 
800 автомобилей «Волга», 
1.120 автомобилей «Моск
вич-412», 1.440 aiBTOMo6H- 
лей «Запорожец-ЭббВ», 
16.320 мотоциклов, из кото
рых 5.120 с колясками, 
19.680 мотороллеров, мопе
дов и мотовелосипедов, 
7.840 лодочных моторов, 
12.800 рэдиоприем1ников 
«ВЭФ-транзистор-12», а 
всего 1.500.000 выигрышей 
«а сумму в 40 миллионов 
рублей.

Приобретая лотерейные 
билеты, вы способствуете 
развитию оборонно-массовой 
работы среди населения, ук
реплению обороноспособно, 
сти нашей Родины.

• , , .л
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автомотолотереи АОСЙНФ СССР

^ Х Е А Т Р
20 д е к а б р я  - -  «Город н а  за 

ре».
21 д е к а б р я  — «Ночь ош и

бок».
Н ач ало  сп е к т а к л е й  — в 

19 час . 30 мин.

вой» '— 17, 18-40. Д ля в зр о с 
л ы х  — 20-20, 22.

«СИБИРЯК»
« Р азб уд и те  М ухи на» — 13,

14-45, 16-30, 18-15, 20. 21-45.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«П ароль не нуж ен» — 15.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «О ш ибка ре

зид ен та»  {две серии) — 9-ЭО,
12- 30, 15-30, 18-30. 21-30.

М алы й зал — «Дом и хо зяи н »
— 9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 
18-10, 20, 21-50. Ф ильм  для
взр о с лы х .

Зал  ки н о хр о н и ки  — «Вечнеи» 
движ ен ие» —- 9-30, 12-25, 15-20, 
18-15. «Э н е р ге ти ка  С тр ан ы  Со
ветов» , « В и зи т  Н. В . П одгорно
го в Ф и н л ян д и ю » , «М осковский  
м еж дун ар одн ы й  к и н о ф е сти 
валь» — 11-05, 14; 16-55, 19-50. 
Ф е сти в а л ь  с тр о и те л ь н ы х  ф и ль 
мов: « А р х и те к ту р а  «ЭКСПО -67», 
«Новое в с тр о и те л ь ств е  Леиин- 
гр ад а » , «Волш ебн ая се ть »  — 
21-10, 22-15.

ОКТЯБРЬ
Голубой зал  — «О ш ибка ре

зи д ен та»  (две серии) — 9,
11- 35, 14-10. 16-45, 19-20, 21-55. 

Зелен ы й  зал  — «О ш ибка ре
зид ен та»  (две серии) — 11-05,
13- 40, 16-15, 18-50, 21-25.

Для д етей  — «М аленький  
беглец» — 9-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «О ш ибка ре- 

зи д ен та»  (две серии) — 9-40,
12- 20, 15. 17-40, 20-20.

М алый зал — « Ж е н я , Ж е
нечка и К а тю ш а»  —  9-40, 11-25,
13- 10, 14-45, 16-40, 18-25, 20-10, 
21-45.

«ПИОНЕР»
«Н еобы кновенны й  класс»  — 

9, 11, 13, 15. «Годен к  нестрое-

П ЯТН И Ц А , 20 декабря
- 19.00. По р о дн ой  стр ан е . 

19.40. « З а  зд о р о вье  Ч еловека». 
20.00. К он ц ерт р у сск о й  п еск и . 
20.25. Н овости. 20.45. Х удож е
ств е н н ы й  ф и льм  «О леко Д ун
дич».

т о м с к и й
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

п е д а г о г и ч е с к и й
ИНСТИТУТ

доводит до сведения ■сту- 
дентов-заочников, что зим
няя учебно-экзаменационная 
сессия будет проходить со 
2 по 10 января 196-9 г., госу
дарственные экзамены—с 10 
января по 10 февраля 1969 
года.

Регистрация заочников 
г. ToMiCiKa для участия в сес- 
сии будет проводиться на 
факультетах с 25 по 31 де
кабря.

Томская нефтебаза до'зо- 
дит до сведения потребите
лей о том, что отпуск тало
нов на нефтепродукты с де
кабря 1968 г. будет произ
водиться с 15-го по 25-е 
число каждого месяца. Од
новременно нефтебаза на
поминает; прием неотова- 
ренных талонов на нефте
продукты 1968 года (кроме 
талсшов рыночного фонда) 
будет производиться со 2 
по 8 января 1969 года. 
Несданные талоны органи
зациями после указанного 
срока для отоваривания при
ниматься не будут.

Томской комплексной гео
логоразведочной экспедиции 
на постоянную работу требу
ются: старший гидрогеолог, 
старший инженер по буро
вым и горным работам и 
старший бухгалтер матери
альной группы с окладом 
106 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск-50, 
ул. Татарская, 22. телефон 
№ 2-33-41. отдел кадров.

Администрация комбината бытового обслужива
ния «Обувщик» доводит до сведения населения, что 
в следующих мастерских производится срочный 
мелкий ремонт обуви;

мастерская № 3 (Набережная реки Ушайки, 6); 
мастерская № 5 (про.сп,евт Кирова, 2); 
мастерская № 7 (проспект Ленина, 49); 
мастерская № 10 (ул. Герцена, 49); 
мастерская № 11 (ул. Железнодорожная, 11); 
мастерская № 15 (ул. Усова, 15); 
мастерская № 20 (ул. Усова. 37); 
мастерская № 23 (ул. Иркутский тракт, 176); 
мастерская № 25 (ул. Котовского. 26); 
мастерская №, 26 (ул. Серафимовича, 21); 
мастерская в Доме быта (ул. Нахановича, 8). 
Перечисленные мастерские в присутствия заказ

чика производят смену набоек на каблуках, при
крепление косячков и рубчиков к подошвам и дру
гие виды мелкого ремонта.

Кроме того, сокращены срокц более сложного ре
монта обуви; для среднего ремонта — до 7 дней, 
для мелкого ремонта — до 4 дней.

Советуем заблаговременно сдать в ремонт обу.вь, 
которая вам понадобится весной и летом. Этим вы 
избежите длинных очередей летом.
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ленйе селыского хозяйства, 
где работает В. А. Панкин.

Вот это и плохо: в круп- 
(нейшем общежитии города 
нет людей, способных обра
зумить одного хулигана! 
Не оказалось дружинников, 
товарищеского суда. И в ре
зультате. Панкин, не встре
чая отпора, ведет себя, как 
ему наблагорассудигся.

Мы спрашиваем товари
щей из университета: в чем 
дело, почему вы миритесь 
с тем, что На ваших глазах 
травмируются женщина и ее 
ребенок?

Письмо ваше начинается 
со слов: «Обращаем внима
ние на безобразное поведе
ние Панкина». Такой сигнал 
нельзя назвать борьбой за 
общественный порядок. Бой 
— это активное противо
борство: Если бы- вы
по-настоящему обратили 
внимание на Панкина, вы б 
открыто оказали скандали
сту все, что о нем думаете. 
Без обиняков, с открытым 
забралом. ■ С кого-кого, а с 
человека с высшим образо
ванием, с воспитанника ва-

В Томском инженерно-строительном институте создана любительская киностудия. 
Ее участники делают первые шаги. Но первые метры отснятой ими пленки приво
дят к мысли: «А ведь за хорошее дело взялись ребята!»

НА СНИМКЕ; энтузиасты киностудии «ТИСИ-фильм» В. Рыжухин и В. Чемоданов 
обрабатывают первые метры пленки, отснятой на целине. Фото В. Рыжих.
в и в и я 1 1 я 1 1 я 0 в в в а я в н в н в в в в в в а в в в в в в а я в в н н н в и а 1 в 1
шего университета, можно и 
нужно спросить строго.

В этом общежитии жи
вут студенты и 92 семьи 
научных работников — 
вот сила, которая может и 
должна остановить Панкина.
А пока она бездействует.
На днях нештатный коррес
пондент газеты И. Д. Бычи
хин побывал на месте, побе
седовал с авторами письма-

— Что же мы можем 
сделать? — заявил ему ас
систент ТГУ В. С. Трусов.
— Здесь только народный 
суд вправе решить. При чем 
же общественность?.

Опять мы возвращаемся к 
старой теме: к критике тех, 
кто спокойно- уживается с 
нарушителями, кто считает, 
что общественным поряд-, 
ком в его доме, на его ули
це и в городе должен зани
маться кто-то, но только не 
он.

Мы вынуждены повторять
ся: хулиган силен там, где 
он чувствует себя в безопас
ности, где все ему сходит с 
рук.' Так и Панкин- Уже пос
ле того, как мы получили 
письмо из общежития, он 
снова отличился. Теперь 
уже оскорбил одного из ав
торов письма.

В чем дело? Неужели 
товарищи из университета 
в самом деле боятся П.чн- 
кина?

В. МАЛЬГИН.

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ
Приношу сердечную бла

годарность всем организа
циям, учреждениям, товари

щам и друзьям, поздравив
шим меня с 70-летивм со 
дня рождения.

Б. ПОИЗНЕР.

ИЗВЕЩЕНИЕ
20 декабря, в 17 часов, в 

Доме политического просве
щения (пер. Кооперативный, 
5) для пропагандистов и по
литинформаторов состоится

практическое занятие по при
менению технических 
средств пропаганды на поли
тических занятиях и лекци
ях.

ПОГОДА

20 декабр я по Том ской  об- 
ла стн  ож и дается  небольш ая 
облач н ость , по ю ж ны м  рано- 
H3W — м естам и слабы й  сн е г , по 
остальн ой  тер ри тор ии  оез 
осадков , ветер северо-запад
н ы й , 5 — 10 метров в се к у н д у , 
тем п ер атур а  по ю ж ным райо
нам — 2 0 — 25 гр ад усо в , с пос
ледую щ им  похолоданием  2 5 — 
30 гр ад усо в , по остальной  те р 

ритории — 25 — 30 гр адусо в  
мороза.

В  Том ске — облачная с про
ясн ен и ям и  погода, без сущ е ст-  
венн]ых осадков , ветер северо- 
зап ад н ы й , 5 — 10 метров в 
се к у н д у , те м п е р атур а  — 20 — 22 
гр ад уса  с последую щ им  похо
лоданием  к кон ц у д н я  до 26 
— 28 градусо в  мороза.

Минувшие суббота и вос
кресенье, несомненно, оста
вят неизгладимый след в 
памяти учащихся средней 
школы № 34 гор. Томска. В 
эти дни они принимали ве
теранов легендарной 79-й 
гвардейской сибирской че
тырежды орденоносной
стрелковой дивизии. Встрю- 
чи эти стали уже традицион-^ 
ными (нынешняя—третья).'

Двадцать семь лет мину
ло с того времени, когда 
в Томске была сформиро-, 
вана эта дивизия. Мио- 
гим из тех, кто сейчас под 
восторженные ребячьи ова
ции поднимается на сцену, 
было чуть больше, чем тем, 
кто сидит в зале. Но не ста
реют с'ер.^цами ветераны. 
Так же, как и двадцать семь 
лет назад, молоды их улыб
ки. Их не согнули огненные 
версты войны, нелегкие 
послевоенные пути-дороги. 
Им и теперь не страшны 
расстояния. Горячо отклик
нулись они на приглашение 
штаба красных следопытов, 
дирекции школы и инициа
тивной группы ветеранов и 
приехали на традиционную 
встречу из Кургана и Ом
ска, из'Алтайского края, из 
районов нашей области.

Поиски красных следо
пытов отмечены почетными 
■грамотами горкома, обкома 
и Центрального Комитета 
ВЛКСМ. Но самым дорогим ' 
пбдарком был для иих при
езд ветеранов, за право 
встречи с которыми в шко
ле давно шло со'ревнование.

...Выступают гости. Их 
простые, бесхитростные сло
ва глубоко западают в души 
ребят. Тамара Ивановна 
Шмакова, Герой Советского 
Союза Афанасий Спиридо
нович Савельев, Константин 
Александрович Якимович, 
Иосиф Михайлович Кеберов, 
Вера Ивановна Малахова и 
другие делятся воспомина
ниями, горячо благодарят 
школьников за то, что они 
не забывают ветеранов, 
учатся на боевых, револю
ционных и трудовых тради
циях дедов и отцов.

Не смог приехать в Томск 
командир дивизии. Герой. 
Советского Союза генерал- 
майор в отставке Л. И. Ва
гин. Он прислал участникам 
встречи теплое письмо, в 
котором пожелал ветеранам

и учителям крепкого здо
ровья, успехов в труде, а 
ребятам — отличной учебы. 
Гвардейцев приветствовали 
пионеры дружины имени 
первого командира дивизии 
генерала И. Ф. Батюка.

Группе ветеранов вруча
ются юбилейные медали 
«Пятьдесят лет Вооружен'  ̂
ных Сил СССР». А ребята 
прикрепили к их пиджакам 
рядом с боевыми наградами 
памятные значки и вручили 
альбомы фотографий, рас
сказывающих о дружбе 
школьников с гвардейцами, 
о боево.м пути дивизии.

Когда гости спустились 
на первый этаж и вошли в 
музей боевой славы диви
зии, созданный ребячьими 
руками, в памяти снова яр
ко предстали этапы их бое
вого пути через Сталинград 
до Берлина. Письма, фото
графии, пробитая солдат
ская каска, панорама Ма
маева кургана, святящаяся 
карта маршрута дивизии, 
горсть земли, политой 
кровью сибиряков... Доро
гие реликвии истории!

И снова актовый зал. За 
несколько минут ребята 
превратили его в уютное ка- 
фе. За каждым столиком 
вместе со школьниками — 
ветераны войны. Завязыва
ются непринужденные бесе
ды. школьники ближе зна
комятся с такими простыми 
и в то же время легендарны- 
,ми людьми.

На сцене !между тем вы
ступают самодеятельные ар
тисты школы и военного 
.тчи.тища связи, А песню 
В, Баснера «На Безымянной 
высоте» поют все вместе — 
и ребята, и гости.

...Так же горячо принима
ли ветеранов семьдесят де
вятой в этом же зале . на 
следующий день пионеры 
дцужины и.мени генерала 
И. Ф. Ватюка. Здесь состо
ялся торжественный сбор.. .

Гвардейцы провели в 
школе уроки, мужества, бы
ли гостя.ми рабочих завода 
«Эмальпровод», Бывшие
солдаты, и офицеры семьде
сят девятой образовали со
вет ветеранов дивизии.

С. НИКОЛАЕВ.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ.

Томское пассажирское ав- 
готранопортное предприятие 
№ 3 с 1 по 15 января 1969 
года принимает неиспользо
ванные талоны на проезд в 
легковых таксомоторах. Не
сданные в указанный срок 
талоны к оплате не подле
жат.

Прием и отпуск талонов 
производится с 14 до 17 
часов. Телефон № 2-55-66.
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В Н И М А Н И Ю
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ ЭНЕРГО

СИСТЕМ И РАБОТНИКОВ ГОРОДСКИХ ЭЛЕКТ
РОСТАНЦИИ!

В Томскую областную контору по прокату кино- 
‘ фильмов поступили новые учебные кинофильмы;

«Энергетика Страны Советов». 5 ч., 1967 г.
«Тепловые электростанции Советского Союза» 

3 ч., 1967 г. ■ . , ■
«Новое в теплошергетике Советского Союза». 

2 ч.. 1967 г.
«Снижение потерь электроэнергии в электряче- 

ских сетях». 2 ч.. 1967 г. ’
«Экономия электроэнергии на тепловых электро

станциях». 2 ч., 1967 г.
«Немая опасность» (о правилах бе:зопасности 

при обрыве проводов низкого напряжения и оказа. 
НИИ первой помощи пострадавшему при пораже
нии электрическим током).

«Случай на трассе». 2 ч., 1967^г. (о технике бе- 
, зопасности при строительстве линий электропере
дач).

«Опасный случай» (о технике безопасности при 
обслуживании городских и заводских электроуста
новок напряжением до тысячи вольт.

Кинокурс: «Сооружение линий электропередач». 
Раздел I. Основные элементы линий электропере
дач).

КИНОПРОКАТ.

Кировский райком 
КПСС с прискорбием из
вещает о смерти члена 
КПСС с 1948 года, на
чальника механизирован
ной колонны № 44 

БОРЗУНОВА 
Михаила Феоктистовича 

и выражает , глубокое 
соболезнование семье по
койного.

. Коллектив Томской 
энергосистемы глубоко 

скорбит о смерти началь
ника мехколояны № 44 
треста 3апсибсельэл0;-ст- 
росетьстрой

БОРЗУНОВА 
Михаила Феоктистовича

я выражают глубокое 
соболезнование семье и 
родс'твенникам покойного.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная 
организации Томской ме
ханизированной колонны 
№ 44 треста Запсиб- 
сельэлектросетьегрой с 
прискорбием сообщают о 
смерти начальника мех- 
колоняы

БОРЗУНОВА 
Михаила Феоктистовича

и выражают соболез
нование родным и близ
ким покойного.
. Вынос тела состоится 

20 декабря, в 14 часов, 
из квартиры покойного 
(г. Томск, ул.. Советская, 
9, кв. 24).

\ ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИГЦЕ J
} _ № 14 i\ ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ \
! {{ девушек в возрасте 16—17 лет с образованием t
{ 8 классов для обучения на коядитеров-конфетчиков, J
 ̂ кондитеров-мучников, тестоводов и пекарей. J

» Обращаться; г. Томск, улица Розы Люксембург, •
I 18. , 5

Коллективы му зыка ль- , 
ного училища и детской 
музыкальной школы № 1 
с глубоким прискорбием 
извещают о смерти ста
рейшего преподавателя

НЕСТЕРОВОЙ
Галины Васильевны
и выражают глубокое 

соболезнование семье по
койной. ^

Гражданская панихида 
состоится 20 декабря, в 
13 час., в помещении муз- 
училища.

Наш адрес 
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А дрес реданции : лроепеит
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2-37-75. сельсн о хо зяй ствеи н о го
— 2-37-39, н аун и  и ш к о л  — 
2-42-46, со в етско го  стр о и те ль
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